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FECHA: Mayo 31 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pestañeo pudo ser fatal”  (No llego) 

 “Eleazar, por voto de los indecisos” 

 “Caen policías de la Huasteca por nexos con narco” 

 “Delegados sorprendidos por Omar Fayad” 

 
“Irrumpe Fayad reunión panista”  

 
“No llego” 

 
“Sorprenden a delegados en “operación mapache” 

 “Éxitos de la UAEH, por transparencia de sus finanzas: gobernador” 

 “Usan a delegados federales de arietes electorales; Fayad” 

 
“Preocupa a la ONU abuso a migrantes” 

 
“Azota extorción a Neza” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio- Aprueban 330 planillas, unas de Poder con Rumbo no pasaron: El consejo general del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) aprobó 330 planillas con igual número de candidatos, correspondientes a los siete partidos y tres alianzas 
que contendrán el 3 de julio en las elecciones para renovar las alcaldías de los 84 municipios. Debido a la petición que 

hiciera los representantes del partido Convergencia, así como de la coalición Poder con Rumbo, quienes demandaron la 
lectura íntegra de los que integran cada una de las planillas, se registró un atraso que superó las 00:00 horas, tiempo 

que estipula la ley electoral. En un ambiente de desesperación, y con la intención de preservar la legislación vigente, los 

representantes de cada uno de los partidos, incluso algunos consejeros electorales, demandaron que el proceso fuera 
sintetizado y así evitar la lectura de las 5 mil 298 personas que solicitaron su registro dentro de las 330 planillas. No 

obstante, y debido a la tensión en el IEE, el consejo general acordó un receso de una hora, debido a que no fueron 
aprobadas varias de las planillas de la coalición Poder con Rumbo, integrada por el Partido del Trabajo y Convergencia. 

Cabe destacar que se ratificó que el tope de campaña es de 180 mdp.  (Jorge Martínez, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Analiza IEEH documentos de aspirantes: Comenzaron las campañas proselitistas este 31 de 
mayo y hasta el 29 de junio los siete partidos políticos y las alianzas conformadas para la renovación de ayuntamientos. 

Según los registros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) participan PAN, PRD, PRI, Panal, PVEM, 
Convergencia, PT y las coaliciones Hidalgo Nos Une, Unidos Contigo y Poder con Rumbo. El IEEH recibió un total de 332 

planillas presentadas por los institutos políticos, integradas por candidatos a alcaldes, regidores, síndicos y suplentes. Los 

consejeros determinarán si los precandidatos cumplen con los requisitos solicitados en la convocatoria del órgano 
electoral. i no presentan los documentos señalados, la solicitud de registro puede ser rechazada. El órgano local 

manifestó que durante una sesión ordinaria, este 30 de mayo, informaría del análisis a cada planilla que solicitó registro. 
Exhortó a conducirse con total respeto a la Ley Electoral vigente. Además programa una firma de convenio para la 

equidad en los espacios noticiosos. (Alberto Quintana, pág. 05) 
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Criterio-Serán más de 21 mil electores: En las elecciones del próximo 3 de julio podrán votar 21 mil 16 ciudadanos 

en 37 casillas que serán instaladas en Atotonilco de Tula, dijo el presidente del Consejo Municipal Electoral (CME), Marco 

Antonio Grande Luna. El funcionario electoral indicó que los partidos políticos que contenderán por la alcaldía de esta 
demarcación ya aprobaron el listado de funcionarios de casilla, por lo que el CME publicó esta lista que consta de 148 

funcionarios de casilla titulares e igual número de suplentes. Para esta aprobación se requirieron dos mesas de trabajo, 
indicó Grande Luna, quien además explicó que los funcionarios de las mesas directivas serán repartidos en las 37 casillas 

que se instalarán en el municipio, de las cuales 18 serán básicas y 19 contiguas. El presidente destacó que en esta 

ocasión la casilla electoral 208, conformada por una básica y dos contiguas, que corresponde a Boxfi, será instalada en la 
preparatoria Atotonilco de Tula, ubicada sobre la carretera Atotonilco-Conejos. Por otra parte, Grande Luna indicó que las 

anomalías que se registren en el proceso electoral deben ser turnadas por escrito al CME, para que éste las gire al 
consejo general del IEEH, órgano que a su vez en una respuesta le indicará a la instancia municipal que acciones se 

deberán emprender. No obstante, emplazó a los institutos políticos a actuar en apego a la ley electoral del estado de 

Hidalgo. El funcionario dijo que el día de las elecciones los representantes de partido no podrán portar colores alusivos a 
su instituto político o logotipos. (Francisco Villeda, pág. 13) 

Plaza Juárez-Arrancan campaña 329 planillas; son 5 mil 298 candidatos:  
 Que incluye aspirantes a presidentes municipales propietarios, suplentes, regidores y síndicos, tanto de mayoría 

relativa como plurinominal  
• Pachuca absorbe la mayor cantidad de recursos, con un millón 502 mil pesos como tope de gastos 
• En total el Instituto Electoral aprueba gastos totales para hacer proselitismo de todos los aspirantes a ediles, por 18 
millones 660 mil pesos  
En sesión extraordinaria del Consejo Estatal Electoral, se habían aprobado 329 planillas a participar en el proceso 
electoral para la renovación de las 84 alcaldías del estado de Hidalgo el próximo 3 de julio. De estas planillas, a nivel 

estatal se tendrán 5 mil 298 candidatos, incluyendo de mayoría relativa y plurinominales para regidurías y síndicos. . Para 

el Partido de la Revolución Democrática 32 planillas; PAN, 30 planillas; el PRI, 61 planillas; PT, 17; Convergencia 15; 
Verde Ecologista, 25; Nueva Alianza, 46. En cuanto a las coaliciones Juntos Por Hidalgo, conformada por PR, Verde 

Ecologista y Nueva Alianza, son 23 planillas; Hidalgo Nos Une, PAN-PRD, 49 planillas; Poder Con Rumbo, registró 31 
planillas, que hasta el cierre de esta edición aun no habían sido aprobadas y quedaron pendientes hasta antes del receso. 

Minutos antes de las 12 de la noche de este 30 de mayo, en el Consejo General del IEE, se dio lectura del nombre de 
candidatos propietarios y suplentes de cada una de estas planillas, las cuales fueron aprobadas por unanimidad por parte 

de los consejeros. Por su parte los representantes de cada partido manifestaron su postura de aprobación de estos 

proyectos de dictamen; entre ellos Antonio Carabantes Lozada, representante del PAN, quien señaló el compromiso de 
este partido para tener unas elecciones responsables y propositivas, por lo que invitó a los partidos a ir en paz. 

Igualmente durante esta sesión, que dio inicio a las 22:30 de la noche, se aprobaron el dictamen relativo a los topes de 
gastos de campaña para elección ordinaria de ayuntamientos, el cual contempla a nivel estatal más de 18 millones 660 

mil pesos. El tope más grande será para el municipio de Pachuca de Soto, que será un millón 502 mil 506 pesos, seguido 

de Tulancingo, con más de 836 mil peso. Le siguen municipios como Huejutla con 736 mil; Mineral de la Reforma con 
más de 663 mil; Tula con más de 571 mil y Tizayuca, con más de 423 mil pesos. De igual manera el Consejo General del 

IEE aprobó el dictamen relativo al número de representantes generales que podrán acreditar los partidos políticos y 
coaliciones en cada uno de los municipios, con un total estatal de 753 representantes. Finalmente también se dio lectura 

al dictamen de la Comisión Especial de Precampaña, relativo a los gastos, en donde se informó, ente otras cosa, que 

Natividad Castrejón gastó 125 mil pesos en esas tareas, en tanto que Gloria Romero 80 mil pesos. Cabe destacar que 
luego de las 24:30 horas, se decidió decretar un rece-so de una hora para evitar omisiones en las planillas de la coalición 

Poder con Rumbo, que conforman Convergencia y PT.  (Natalia López Pazarán, pág. 4A) 

El Independiente-Hidalgo usara boletas en Braille en comicios: Ante el censo de más de 31 mil personas 

discapacitadas o con debilidad visual, la Consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), María de Jesús 

Hernández Torres, dio a conocer que para el proceso electoral para el 3 de julio, en que se renovaran las 84 alcaldías, se 
contara por primera vez con boleta en sistema Braille. La funcionaria dio a conocer que la propuesta fue aceptada por el 

pleno del Consejo, encabezada por Daniel Rolando Jiménez Rojo, que saber que más de 31 mil personas no pueden 
ejercer su derecho al voto, al contar con el sentido de la vista, ante ello, dijo, se busca que este grupo pueda ejercer su 

sufragio con las garantías de secrecía. Explico que para estos comicios en que se elegirán 84 presidentes municipales, 

por un periodo de 4 años 7 meses, se contara con un total de 15 mil boletas, que serán impresas bajo el sistema braille, 
por lo cual considero importante que la ciudadanía que sufre esta discapacidad pueda conocer que en este proceso su 

voto si cuenta. María de Jesús también impulso en las elecciones pasadas a gobernador, la utilización de la boleta 
electrónica, la cual fue a manera de prueba. En este caso asentó: “el acuerdo es hacer la boleta en sistema braille para 
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quienes sepan leerlo, ya que como instancia encargada de organizar el desarrollo de los comicios debemos garantizar 

que puedan ejercer el voto”. De las más de 31 mil personas con esta discapacidad como señala el censo de la población, 

la mitad de ellos son adultos que tienen el derecho a emitir su voto de manera secreta, por lo que se les debe brindar las 
herramientas para que cumplan con este derecho ciudadano, dijo. Enfatizo también que con este proyecto se avanza en 

la democracia para que todos los grupos vulnerables puedan participar en la elección de sus candidatos, además de que 
a diferencia de las boletas electrónicas que solo fueron de prueba en este caso, los votos en braille si contaran para el 

resultado final del proceso. (Redacción, Página 04) 

El independiente-Aun no tienen aval candidatos de coaliciones: Después de los primeros minutos de hoy 
continuaba la sesión del Consejo General del Instituto Estatal Electoral local (IEEH) en que aún faltaba por avalar el 

registro de los aspirantes de las coaliciones "Hidalgo nos une" (PRD-PAN), "Juntos por Hidalgo" (PRI-PVEM-Panal), "Poder 
con Rumbo" (Convergencia-PT) y los abanderados de los partidos Convergencia y Nueva Alianza. En la cuarta sesión 

extraordinaria, los consejeros electorales tenían que aprobar los 5 mil 298 candidatos que conforman todas las planillas 

presentadas por los partidos políticos y coaliciones que contenderán en las elecciones municipales del 3 de julio próximo. 
En esta sesión también se dio lectura a los montos de precampaña para cada uno de los precandidatos, los cuales fueron 

aprobados. El representante de la coalición "Hidalgo nos une" Antonio Carabantes pidió celeridad a la lectura de planillas 
para proceder, en su caso, a su aprobación. A esta petición se sumaron los representantes del PRD y de Nueva Alianza. 

En tanto, la representante suplente de Convergencia insistía en dar lectura a todos los precandidatos. Ante el Consejo 

General se dio lectura a los topes de campaña de cada uno de los 84 municipios cuyos montos fueron aprobados. Hasta 
el cierre de esta edición, habían sido aprobadas las 30 planillas presentadas por Acción Nacional; las 30 del PRD; las 35 

del PT. Al PRI le fueron aprobadas 61 y faltaba la aprobación de las planillas presentadas por las tres coaliciones que 
competirán en las elecciones de julio próximo. (Miguel Ángel Carrasco, Página 05) 

El independiente-Aprueba IEEH registros de alianza “Hidalgo nos une”: La planilla de la coalición “Hidalgo nos 

une” en Pachuca quedo conformada, luego que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó los registros de 
candidatos una hora antes de que se venciera el plazo, durante sesión realizada la noche de ayer. De esta forma, el 

organismo confirmo que el suplente de la candidata Gloria Romero es Rodrigo Aladro Ezquerra. En tanto, buscara ser 
síndico procurador Daniel Alvizo (PAN). La primera posición de regiduría fue para Pablo Gómez (PAN), Pérez (PRD) y 

Raimundo Bautista (PAN). En la cuarta posición esta Jorge Yañez (PRD), continua Oscar Rodarte (PAN), Roxana 

Montealegre (PAN), Jenny Marlu (PAN) y Tania Meza (PAN). En el noveno casillero esta Irma Xiomara Rico Canales 
(PRD), Rubén Escalante Méndez (PRD) e iris Selene Sánchez chino (PRD). Arrancan campañas los partidos políticos 

inician hoy un mes de campaña política, previo a la elección de alcaldes. El PRD espera la visita  de su dirigente nacional 
Jesús Zambrano en Tula, ya en la tarde, mientras que en los demás municipios habrá concentraciones en plazas públicas. 

Quien prefirió adelantarse fue el candidato tricolor Eleazar García Sánchez|, quien inicio hoy su campaña política en la 
explanad del Reloj Monumental. Además, en rueda de prensa, el pan presentara a sus candidatos de forma simbólica con 

la asistencia de la aspirante por Pachuca, Gloria Romero; de Mineral de la Reforma enrique baños; de Ixmiquilpan, 

Cipriano Charrrez Pedraza, y de Tulancingo, Julio Cesar Márquez. Durante la tarde, Gloria Romero planea llevar a cabo 
caravana en el centro histórico de la capital. (Víctor Valera, Página 06) 

El Reloj-Aprueba Instituto Electoral solicitudes de planillas: Aprueba el Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) 330 solicitudes de planillas para participar en la elección de ayuntamientos que se llevará a cabo el 
próximo 3 de julio, a 7 partidos políticos y 3 coaliciones. En sesión nocturna, los consejeros electorales aprobaron 30 

planillas del PAN, 61 al PRI, 32 del PRD, 17 al Partido del Trabajo, 25 al PVEM, 16 de Convergencia, 46 del PANAL, 49 de 
la alianza Hidalgo nos Une, 31 de Poder con Rumbo y 23 de Juntos por Hidalgo, De los registros aprobados, cabe 

destacar, que en los municipios de Huazalingo, La Misión, Lolotla, Jacala y Pisaflores la contienda electoral será entre dos 

planillas; mientras que en Tianguistengo y Atitalaquia la competencia será entre las coaliciones Hidalgo nos Une y Juntos 
por Hidalgo. Mientras que en los ayuntamientos de Apan, Huehuetla, Tlanchinol, Tulancingo y Xochiatipan se registraron 

6 planillas. En otro orden de ideas, los consejeros electorales aprobaron el tope de gastos de campaña que podrán 
efectuar los candidatos de los 84 municipios, sobresalen los municipios de Cuautepec con 409 mil 557 pesos; Pachuca un 

millón 502 mil 206 pesos; Huejutla 736 mil 382 pesos; Tepeji 507 mil 903 pesos; Tula 571 mil 585 pesos. Tulancingo 836 
mil 701, Huazalingo 85 mil 024 pesos, Ixmiquilpan 636 mil 483 pesos, Mineral de la Reforma 663 mil 341 pesos; Zimapan 

352 mil 882; Eloxochitlán 29 mil 489. Juárez Hidalgo 28 mil 615. Sumando un total estatal de 18 millones 66 mil 256 

pesos. (Verónica Ángeles, pág.2)  

El Reloj-Campañas propositivas, piden líderes partidistas: Los dirigentes de todas las fuerzas políticas en la 

entidad se pronunciaron a favor de realizar campañas propositivas, donde se expongan los puntos que contienen las 

plataformas políticas y se eviten las denostaciones. En tanto, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
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Hidalgo (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, hizo un llamado a todos los actores políticos para que se conduzcan 

dentro del marco de la ley, evitando así las campañas negras o sucias, las cuales, dijo, “ahuyentan a la ciudadanía”. “En 

el IEE y los ciudadanos esperamos campañas propositivas basadas en la plataforma electoral, porque es lo que marca la 
ley, no queremos campañas negras, no queremos que se hagan denostaciones que se injurie, eso no le gusta a la 

gente.” Reconoció que no se está exento de las campañas negras, toda vez que el uso de las redes sociales no está 
regulado; por lo que en este sentido, hizo un llamado a la ciudadanía para que “no hagan caso de éstas, que las hagan a 

un lado, tenemos como ciudadanos la oportunidad de acabar con eso, sino participamos en dimes y diretes de cuestiones 

cobardes, porque no hay ni quien dé la cara”. Ante el inicio de las campañas proselitistas el presidente de Nueva Alianza 
Fernando, Flores Pérez dijo: “que todos los actores se conduzcan dentro dl marco de la legalidad…”; Pedro Porras Pérez, 

dirigente estatal del PRD: “Convocamos a nuestros candidatos que hagan campañas de propuestas, de toque de puertas 
para escuchar y sentir las necesidades de la gente”; Omar Fayad, Dirigente del PRI: “Que se lleve a cabo un proceso 

justo y equitativo, con equilibrios y libre participación de la ciudadanía”; Mariano Torres Dirigente estatal del PT: “El 
Partido del Trabajo hace el llamado para que mantengamos un respeto mutuo entre partidos y candidatos; el PT hace el 

compromiso de no caer en denostaciones; vamos a presentarnos con propuestas para ganar la confianza del electorado”. 

“Le tenemos confianza al Instituto Estatal Electoral, refrendamos la confianza al consejero presidente, Daniel Rolando 
Jiménez”; Gonzalo Trejo Amador: “Esperamos de los partidos políticos una participación cívica dentro del marco de la 

ley”; Jorge Malo Lugo, dirigente estatal del PVEM, “Queremos campañas con propuestas viables y sólidas donde no 
intervengan recursos extras”. (Verónica Ángeles, pág.3) 

Síntesis-Aprueba el IEE candidatos para ayuntamientos: Con el primer minuto de este día se dio inicio a las 

campañas electorales de los candidatos a presidentes municipales, previamente, en sesión extraordinaria del IEE fueron 
aprobadas las 330 planillas registradas por parte de los partidos políticos y coaliciones entre el 25 y 27 d este mes. De 

acurdo con el presidente consejero del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, en los tres días marcados en el calendario 
electoral para el actual proceso a ediles se estableció que los registros se dieran en tres días, por lo cual el 25 y el 27 de 

manera paulatina se presentaron ante el Consejo General y los Consejos Municipales, los representantes de los siete 

partidos políticos con registro y las tres coaliciones a presentar la documentación de los aspirantes con los cuales 
conformaron sus planillas para ediles, síndicos y regidores. Luego de analizada la documentación recibida en la sede 

estatal del IEE y los Consejos Municipales, se procedió a la revisión de los mismos, con la finalidad de dar a los 
participantes la oportunidad de poder resolver las fallas u omisiones que pudieran haberse dado al momento en los 

papeles oficiales que se exigió para los registros. Durante la lectura de los dictámenes se dio a conocer que los 

documentos de los distintos aspirantes que integrarán las asambleas municipales, cumplían y se apegan a la legalidad 
por lo cual de las 330 que conforman 5 mil 298 candidatos, 674 de mayoría relativa y 395 de representación 

proporcional, podrán iniciar campaña a partir del primer minuto de este martes. Tras la aprobación de las planillas, 
ordenó que se notifique a cada uno de los partidos a través de los Concejos Municipales Electorales, así como en 

estrados, además de publicar las candidaturas registradas en el periódico Oficial del Estado y e los diarios de mayor 

circulación. La primera lista aprobada, fue la Acción Nacional, seguida por el PRI, PRD, PT y PVEM, PANAL y 
Convergencia, posteriormente, y ya en los primeros minutos de este martes fueron aprobadas las coaliciones Hidalgo nos 

Une y Juntos por Hidalgo; al cierre de la edición se solicitó un receso de una hora para analizar cambios en la coalición 
Poder con Rumbo que integran los partidos PT y Convergencia. (Jaime Arenalde, pàg.4)     

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-La candidatura de Eleazar, en riesgo: El precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la 
presidencia municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, podría quedar fuera de la contienda electoral del 3 de julio 

por irregularidades en su registro como aspirante a la alcaldía capitalina. En conferencia de prensa, la coalición Hidalgo 

Nos Une a través de los dirigentes municipales del PRD y PAN, Aurelio González y Juan Carlos Robles Acosta, 
respectivamente, denunciaron que según la convocatoria que emitió el PRI para las candidaturas en el estado y los 

estatutos priistas, aquel que aspire a un puesto municipal, cómo el de alcalde, debe tener una militancia mínima de 3 
años, sin embargo Eleazar García ha sido calificado como un candidato ciudadano, sin ser militante priista activo. El 

capítulo dos de la postulación a candidato a cargos de elección popular, sección uno, de los requisitos para ser 

candidatos del PRI, artículo 166 indica: el militante postulado como candidato a cargo de elección popular deberá cumplir 
los siguientes requisitos: ser militante y cuadro habiendo mostrado lealtad pública con la declaración de principios, no 

haber sido dirigente ni candidato, ni militante de partido o acción política antagónicos al PRI salvo que acrediten a partir 
de su afiliación o reafiliación una militancia mínima de tres años para cargo municipal, de cinco para cargo estatal y de 

siete para cargo federal. A tan sólo un día de iniciar las campañas políticas, ayer los líderes municipales del PRD y PAN, 
de la alianza “Hidalgo Nos Une”, pidieron al presidente estatal del PRI, Omar Fayad, que aclare está irregularidad de lo 
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contrario impugnarán la precandidatura del tricolor a la capital del estado. “Queremos que Omar Fayad aclaré algunas 

dudas porque hace alarde a que Eleazar García es un candidato ciudadano o está engañando a la ciudadanía o 

simplemente su candidato no cumple con los requisitos de la convocatoria, por lo cual exigimos a Fayad que hable con la 
verdad”, declaró el líder municipal panista, Robles Acosta. El panista dijo que si se están cumpliendo los requisitos 

entonces Eleazar no es un candidato ciudadano, si cumplen con ellos entonces es un militante del PRI, de lo contrario 
está en riesgo la candidatura del PRI para la elección en Pachuca, pues esté martes arrancaron las campañas en los 84 

municipios de Hidalgo. Mientras que el perredista, señaló que los abogados del PAN y PRD ya están trabajando para 

integrar un expediente con las irregularidades del precandidato a la capital del estado, y de ser necesario impugnarán 
dicha candidatura ante los organismos electorales de cara a las elecciones del 3 de julio. Asimismo, denunciaron el inicio 

de guerra sucia del PRI hacia la candidata de la alianza “Hidalgo Nos Une”, Gloria Romero León. Indicaron que a través 
de un call center se informa sobre las propuestas de campaña de la panista Romero León, por tal motivo estaría cayendo 

en violaciones a los tiempos de campañas, que inician hoy. “Están iniciando su guerra sucia, el PRI contrató a un call 
center en donde hace llamadas por la noche y madrugada a nombre de Gloria Romero, decir que estas llamadas no son a 

nombre de Gloria y decirle al PRI que cese su guerra sucia porque si quieren guerra, guerra tendrán”, refirió el panista. 

Exigieron una contienda limpia, transparente y que esas llamadas que están haciendo por la noche no están siendo a 
nombre de Gloria, es una manipulación por parte del PRI para que la alianza “Hidalgo Nos Une” sea culpada de violar las 

leyes electorales al hacer campaña política antes de tiempo. “Haremos una guerra de ideas, una mejor oferta política y 
darle esa seguridad a la ciudadanía, indistintamente que seamos partidos antagónicos debemos demostrar respeto, en 

todo momento vamos a ser respetuosos. La guerra que nosotros vamos a manejar es de manera sana y queremos la 

revolución en ideas”, declaró el dirigente del PRD en Pachuca, Aurelio González. Ambos líderes también exigieron a la 
directora de Radio y TV de Hidalgo, Martha Gutiérrez que haga su trabajo y se reúna con los partidos políticos para 

conocer los espacios y tiempo destinados en los medios. Arrancan campañas ••• Este día comienzan las campañas 
políticas para renovar a los 84 ayuntamientos de la entidad. Durante 30 días los candidatos podrán hacer proselitismo 

electoral y culminarán sus trabajos el 29 de junio, tres días antes de la elección municipal. Con el inicio del proselitismo, 
también las dependencias del gobierno federal comenzaron el blindaje electoral de sus programas sociales, para evitar 

que sean utilizados con fines partidistas en las campañas a las presidencias municipales. La delegación federal de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) inició desde hoy con el blindaje electoral de sus programas, así como la 
suspensión de eventos masivos, inauguraciones, capacitaciones y difusión de los logros del gobierno federal para evitar 

desvío de recursos durante las campañas para renovar las 84 alcaldías. De acuerdo con Claudia Lilia Luna Islas, delegada 
de la Sedesol en Hidalgo, los únicos programas que continuarán son Liconsa y Diconsa a causa de que no pueden 

suspender la entrega y venta de leche en las localidades hidalguenses, ni mucho menos el abasto de alimentos en las 

comunidades más alejadas. (Misael Zavala, pág. 06) 

Milenio-Sorprende Fayad a delegados: El presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, denunció la 

intromisión de delegados federales en el proceso electoral tras irrumpir en una reunión privada de las delegaciones 

federales en la entidad. Sin conocerse los motivos originales de la reunión, el diputado federal y ex alcalde de Pachuca 
llegó increpó a delegados del gobierno federal y militantes panistas quienes se reunieron la tarde de ayer en el salón 

Macros de Pachuca en una “supuesta reunión de trabajo”, en la que se encontraban vehículos con propaganda e lectoral 
de la candidata de la coalición Hidalgo nos Une, Gloria Romero. La reunión la encabezó el delegado de la Secretaría de 

Gobernación en la entidad, Jorge Alfredo Moctezuma Aranda. Para denunciar el hecho, el dirigente priista a nivel estatal 
asistió de manera presencial y al llegar Jorge Moctezuma concluyó el evento. Fayad Meneses dijo que en la reunión se 

ensalzó la figura presidencial de Felipe Calderón Hinojosa. El propio Jorge Moctezuma negó la presencia de la ex 

candidata de la Coalición “Por el Progreso de Tlaxcala” (PAN, Nueva Alianza, Alianza Ciudadana) Adriana Dávila 
Fernández –también ex coordinadora de la campaña presidencial de Felipe Calderón en el estado de Tlaxcala-, sin que 

nadie le dijera el nombre de la misma. “Es la operación política, yo no dije el nombre, él lo dio, yo lo único que sabía es 
que era la ex candidata perdedora del PAN a Tlaxcala, pero él solito se empinó; si no es cierto cómo dijo un nombre”, 

enfatizó. Después de varias expresiones de rechazo a la presencia de Fayad Meneses, una camioneta negra en la que 

viajaba Adriana Dávila Fernández fue escoltada por una patrulla federal. El dirigente estatal del PRI aseguró que aunque 
tienen la confianza de ganar la elección del próximo 3 de julio en los 84 municipios del estado, el partido tricolor 

respetará los resultados de los comicios electorales. “Nosotros estamos pensando en ganar en los 84 municipios de 
Hidalgo, pero también seremos muy respetuosos de los resultados y en donde la gente decida que gobierne otro partido. 

Nosotros siempre hemos sido un partido maduro y por eso respetaremos la decisión de la ciudadanía”.  El diputado Omar 
Fayad señaló que el principal mensaje de los aspirantes es el llevar servicios básicos. Denuncias • El vocero del Comité 

Ejecutivo Nacional del PRI, David Penchyna anunció que denunciará a los secretarios de estado que hagan proselitismo 
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en los estados donde habrá alecciones.  

• “Sí nos preocupa que haya funcionarios de medio tiempo, o que haya funcionarios que usan presupuesto para 
promoción electoral específica de un partido, en este caso del PAN”. 

• El diputado federal hizo un llamado al titular de la Secretaría de Gobierno, Francisco Blake Mora para que se realicen 
comicios limpios en los estados donde habrá elecciones. (Jonathan Collazo, pág. 07) 

La Crónica de Hoy-Denunciará PRI a delegados por supuestas faltas a Ley Electoral: (Alberto Quintana, 

pág. 05) 

Milenio- Alianza opositora va por la mitad de las alcaldías: La coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) garantizó el 
triunfo en más de la mitad de los 84 municipios de la entidad en el próximo proceso electoral del 3 de julio. 

“Arrodillaremos al Partido Revolucionario Institucional (PRI) para las elecciones del 3 de julio, ganaremos más 
localidades”, declaró el presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador en el arranque de las 

campañas políticas de las fórmulas a presidentes municipales, síndicos y regidores este martes. “Ganaremos más de la 

mitad de los municipios del estado, está alianza ha diseñado una estrategia para poder ganar en más de la mitad del 
territorio hidalguense”, dijo el dirigente panista quien adelantó que seguirán la misma estrategia política de las elecciones  

a gobernador del 4 de julio del año pasado. De acuerdo con las dirigencias estatales del PAN y PRD sus plataformas 
políticas en general irán encaminadas en cuatro rubros como la transparencia, corrupción y seguridad. En este sentido el 

dirigente del sol azteca en Hidalgo, Pedro Porras Pérez señaló “no vamos a permitir la corrupción, combatiremos al 

nepotismo, entrega de cuentas claras en el ejercicio de gobierno y desde luego gobiernos cercanos a la gente”. Será 
parte de lo que impartirá la alianza “Hidalgo Nos Une” para los candidatos que compitan en la justa electoral. 

Actualmente el PRD gobierna en 14 localidades de la entidad, y por tanto la meta, sin alianza, para los perredistas es 
superar los municipios actualmente gobernados. “Donde vamos en alianza, por supuesto que será incluyente en las ideas 

en los personajes es lo que se ha impulsado con los compañeros. En coalición también vamos a ganar más municipios”, 
subrayó el dirigente perredista. Finalmente, Porras Pérez adelantó que habrá una extrema vigilancia de las campañas 

políticas para evitar compra de votos y mal uso de programas sociales por parte del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI). (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio- Acción Nacional llama a jóvenes a votar por sus aspirantes a ediles: Jorge Lugo, dirigente de los 

jóvenes panistas en Hidalgo, aseguró que su partido es “la mejor opción para los jóvenes y sobre todo para aquellos que 

por primera vez emitirán su voto, porque estarán bien representados por candidatos del PAN”. A un día de iniciadas las 
elecciones en Hidalgo, ayer el dirigente de los jóvenes panistas recordó que Acción Nacional ha dado a la entidad 

políticos jóvenes que promueven un relevo generacional. “Prueba de ello es que hoy en la mayoría de las planillas para 
renovación de ayuntamientos por lo menos existe un joven menor de 30 años ya sea como candidato a presidente 

municipal, síndico o regidor y esto no hace más que comprobar que el PAN es un partido joven y toma en cuenta a los 
jóvenes”. Señaló que la juventud es un sector muy descuidado por la sociedad por lo que Acción Nacional les ha abierto 

las puertas y brinda las oportunidades necesarias para que sean escuchadas todas las inquietudes que los jóvenes tienen. 

“Hago la invitación a la juventud hidalguense de que se acerquen a conocer a sus candidatos jóvenes, que conozcan sus 
propuestas y se sumen a proyectos que de verdad los tomen en cuenta y que no se dejen confundir por aquellos partidos 

que solo consideran al joven como parte de un discurso o un lema de campaña”. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Hernández niega fracturas priistas en su campaña: Arrancó el proceso electoral para la renovación de 
alcaldías en el Valle del Mezquital. De manera inédita, en el primer minuto de hoy, el candidato priísta al ayuntamiento de 

Actopan, Gregorio Hernández Serrano, convocó a sus simpatizantes a un mitin en la plaza principal de Actopan, donde 
presentó sus propuestas generales de gobierno. Frente a una multitud identificada con su proyecto político y que se 

trasladó desde todas las comunidades del municipio para comprometerle su apoyo, el abanderado del tricolor, Gregorio 

Hernández, planteó: “la sociedad actopense espera de sus próximos gobernantes acciones concretas y propuestas viables 
de trabajo”. Además, “el progreso de Actopan no puede esperar ni un minuto más, por eso decidimos empezar a recorrer 

el municipio desde el primer segundo del plazo que nos fija la ley electoral. Será una campaña para escuchar las 
demandas públicas y comprometer soluciones viables” manifestó. Hernández Serrano llamó a sus adeptos a construir un 

diagnóstico municipal de desarrollo donde incluyan todas las voces y generen un documento rector para identificar las 
prioridades de la obra pública y ampliación de los padrones de los programas sociales. “Actopan es un polo importante 

para la creación de nuevas oportunidades económicas en la región, necesitamos más infraestructura y más gestiones 

para recursos extras para poder invertir en caminos, escuelas y centros de educación superior y de oficios. Es el tiempo 
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de dar el salto a la urbanización” alentó el candidato. El aspirante del PRI desmintió que dentro de su partido haya 

fracturas por su nominación, incluso aseveró que la cúpula de su partido se ha sumado de manera participativa para 

lograr el triunfo en las votaciones venideras. “El PRI es un partido identificado con la gente. En el municipio ha 
demostrado que puede generar cambios para bien de todos los sectores y seguramente esta vez la ciudadanía va 

responder favorablemente porque respondemos a un objetivo superior que es el crecimiento de Actopan”, anticipó. 
Roberto Nuñez, candidato suplente, expresó que la juventud del municipio participa activamente en este proceso. Como 

representante de este sector, sostuvo que son “otros tiempos”, porque ahora los jóvenes pueden asumir 

responsabilidades públicas y trabajar junto con la experiencia de sus antecesores. En cuanto a la integración de la planilla 
municipal para el cabildo, algunos sectores de la población cuestionaron la inclusión de personajes conocidos más por sus 

relaciones con el poder, que por su representatividad ciudadana, y que ahora figuran como regidores titulares. Hoy inicia 
las campañas en los 84 municipios de la entidad para renovar las alcaldías el próximo tres de julio. Los candidatos 

tendrán 30 días para dar a conocer sus propuestas. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

Milenio- En Atitalaquia inician guerra sucia contra David Reyes, aspirante de PAN-PRD a edil: Al inicio de las 
campañas proselitistas previas a las elecciones municipales del próximo tres de julio, en Atitalaquia comenzaron las 

descalificaciones contra uno de los aspirantes a dirigir el ayuntamiento. Se trata del candidato del candidato de la alianza 
Unidos por Atitalaquia, conformada por los partidos Acción Nacional y Revolución Democrática, David Reyes Santamaría, 

a quien desdeñan por su “hambre de poder”. Mediante un panfleto que circuló en diferentes colonias y comunidades del 

municipio, los detractores del ex diputado local criticaron su designación como candidato a la alcaldía de Atitalaquia.  Los 
inconformes recuerdan su cuestionada participación en el movimiento post electoral realizado en años anteriores, 

producto de un conflicto entre grupos políticos. Aducen que “dicho movimiento ciudadano, sabemos que fue una gran 
oportunidad para varios (vende patrias)”. En el panfleto hacen referencia a lo que califican como una imposición de su 

hermano, Víctor Reyes Santamaría, quien actualmente se desempeña como secretario general municipal en Tlaxcoapan. 
Reprobaron que el abanderado partidista, haga presuntamente uso indebido de programas del gobierno federal como 

Oportunidades y Seguro Popular para sacar provecho personal y con esto fomentar su imagen ante el electorado. 

Además indiciaron que en su informe de actividades legislativas y de gestión en la anterior cámara de diputado local, 
Reyes Santamaría, “todo viene duplicado”. Quienes se identifican como supuestos militantes del Partido Acción Nacional, 

contrarios a la candidatura del ex legislador, enumeran en el pasquín una seria de señalamientos e incluso algunos tienen 
que ver con su vida privada. Por otro lado, se preguntan por qué, Julián Viveros Medina, no fue el candidato de la alianza 

entre el PAN y PRD a la presidencia. Trascendió que Viveros Medina aceptó la oferta de los partidos del Trabajo y 

Convergencia para representarlos en la próxima contienda electoral. Lo anterior como medida de protesta por el proceso 
presuntamente amañado en el que en el que fue elegido, David Reyes como el abanderado del PAN y PRD a la 

presidencia. “David y tu gente golpeadora por qué la traes si en estas elecciones eres el bueno”, se preguntan de manera 
burlona los opositores al candidato, quienes además cuestionan el patrimonio del aspirante, por lo que le piden que “no 

engañe a la gente”, según los panfletos repartidos. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

Criterio- Se arma García Sánchez contra la abstinencia: Buscar el voto de los indecisos será una de las principales 
tareas que emprenderá, a partir de hoy, Eleazar García Sánchez, el candidato de la alianza Unidos por Hidalgo. Esa 

confianza la tiene “porque soy igual que ellos, un ciudadano común que habla su propio lenguaje y tiene los mismos 
problemas”. Con todo un proyecto de campaña encima, el candidato emanado de las filas del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), que se alió en esta ocasión con Nueva Alianza y Verde Ecologista, dice no asustarle una encomienda 

tan difícil como es ganar Pachuca. Reconoció, en una larga entrevista con Criterio, que cuenta con una buena estructura 
partidista; sin embargo, “hace falta más, tenemos que meternos en donde están aquellos incrédulos, aque llos que ya no 

votan”. Hay ánimo de participación entre los ciudadanos, lo que no existe, dice el aspirante, es la figura de un candidato 
que realmente represente los intereses comunes, alguien que piense igual que ellos, para realmente atacar los problemas 

que aquejan a la ciudad todos los días. Para consolidar su estrategia, incluso ya armonizó -con algunos sectores de la 

población- la puesta en marcha de un proyecto de acercamiento ciudadano en donde se habrán de resolver muchas de 
esas carencias y deficiencias. Tener la posibilidad de dirigir los destinos de la ciudad capital, cerca de cinco años, “me 

permite planificar a conciencia mucho del trabajo ya meditado y analizado”. Su plan de acción estriba en cinco vertientes, 
que expondrá a los ciudadanos de Pachuca y que inyectarán de vida los distintos aspectos de la vida cotidiana, con el 

claro objetivo de crecer ordenadamente en todos los sentidos. El hecho de tener una formación profesional dentro del 
ámbito empresarial es otra de las garantías que tiene la ciudadanía, “aquí el que no tenga resultados o ganancia, simple 

y sencillamente deja de tener el apoyo. Aquí todo son hechos y resultados”, afirmó el candidato y empresario. Planteó 

que para aquellos que son incrédulos, implementará la firma de un notario público, para que certifique que la propuesta 
o promesa se cumplirá en los términos acordados en campaña. (Jorge Martínez, pág. 04) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

Criterio-Inicia Eleazar García campaña en Pachuca: Eleazar García Sánchez, candidato del PRI a la presidencia 

municipal de Pachuca, comenzó su campaña en el Reloj Monumental de la capital hidalguense acompañado de los 

miembros de su planilla y de Omar Fayad, presidente del partido en el estado. García Sánchez fue recibido por militantes 
del Revolucionario Institucional a ritmo de música y cohetones. "Vengo a hablar con el corazón en la mano", dijo Eleazar 

García durante su primera intervención como candidato. El aspirante priista destacó la importancia de la gente para 
lograr la victoria el 3 de julio-Es necesario, dijo, armarnos de gente positiva y con propuestas. (Redacción, pág. 04) 

 Criterio- No pierden tiempo, inician campañas: A lo largo de treinta días, que corren a partir de hoy, las 330 

planillas que fueron registradas ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) comenzarán una labor de propaganda a lo 
largo de los 84 municipios hidalguenses. Cada uno de los candidatos, que resultaron seleccionados en los procesos 

internos de los siete partidos políticos, planteará sus mejores propuestas para alcanzar la simpatía de los votantes. El 
gran competidor a vencer, han apuntado los dirigentes de los partidos políticos, es básicamente el abstencionismo, que 

alcanzó en algunos distritos y municipios hasta 64 por ciento. De acuerdo con las cifras del Instituto Estatal Electoral, las 

planillas presentadas por los partidos políticos, dentro de los términos de ley, alcanzaron por lo menos ocho mil personas, 
las cuales participarán de manera activa en este proceso, que permitirá definir a los titulares de las 84 alcaldías. Las 

formas para el arranque de campaña, ideadas por los estrategas políticos, son diversas. Unos comenzaron desde el 
primer minuto del martes, otros esperaron hasta el desayuno, como sucedió con los integrantes de Nueva Alianza. Otros 

iniciarán sus campañas hoy por la tarde, con actos en plazas públicas y salones de fiestas, tal como sucederá en Mineral 

de la Reforma y otros municipios. Las campañas proselitistas durarán treinta días y estarán regidas y cuidadas por leyes 
electorales muy estrictas, donde no deberán utilizarse recursos públicos en ninguno de los actos de promoción, lo mismo 

que recursos materiales o humanos dependientes del gobierno. Dentro de esta dinámica, la subprocuraduría general de 
asuntos electorales, al igual que la Fepade, se convertirán en las instancias receptoras de quejas, que podrán ser 

emitidas por ciudadanos, representantes políticos o asociaciones. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio- Encabeza blanquiazul la oposición: Hoy, a las 7:00 horas, la candidata de la alianza opositora Hidalgo nos 
Une, Gloria Romero León, comenzará formalmente su campaña recorriendo barrios y colonias capitalinas, para buscar el 

voto de la población. Aunque el banderazo de salida se dio en la madrugada, colocando propaganda en la ciudad, la 
panista continuará apostando por las visitas domiciliarias. Mientras tanto, Gonzalo Trejo, líder panista en el estado, 

informó que a las 10:00 de la mañana habrá una conferencia de prensa con los candidatos de los municipios Pachuca, 

Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan y Tulancingo. Más tarde, realizarán una caravana. El recorrido iniciará en el estadio 
Hidalgo y llegará a la alcaldía, donde harán un mitin. PLANILLA EN PACHUCA De los 13 puestos que integran la 

planilla de la alianza Hidalgo nos Une en Pachuca, el PAN fue el ganador al acaparar ocho lugares, incluidos los tres 
principales puestos del ayuntamiento: presidente municipal, síndico procurador y la primera regiduría. El sol azteca sólo 

alcanzó cinco lugares de esa plataforma política. A continuación, los nombres de las personas que integrarán la planilla 
opositora en la capital: El puesto de presidente municipal es para Gloria Romero León; como síndico procurador, Daniel 

Alvizo; y como primer regidor, Pablo Gómez; todos ellos de extracción panista. Posteriormente, la segunda regiduría es 

para el perredista Aurelio González, quien actualmente se desempeña como presidente del Comité Directivo Municipal 
(CDM) del PRD. El tercer puesto de regidor lo tendría el panista Raimundo Bautista; le seguiría Jorge Yáñez, del PRD; así 

como los panistas Óscar Rodarte, Roxana Montealegre, Jenny Marlu y Tania Meza. Los tres últimos puestos son para los 
perredistas Irma Xiomara Rico Canales, Rubén Escalante Méndez e Iris Selene Sánchez Chino. (José Antonio Alcaraz, 

pág.06) 

Criterio- Va Rosas García por sector laboral: En una base de taxis del centro de Tulancingo, hoy a las 12:15 horas, 
Alejandro Rosas García, candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por la alcaldía de ese municipio, 

iniciará su campaña con miras al próximo proceso electoral del 3 de julio. “Ya estoy preparado, por eso, desde muy 

temprano, comenzaré esta jornada. Empezaré en la base de taxis del servicio público, que se ubica en la calle Manuel 
Fernando Soto, esquina con Miguel Hidalgo”, expresó. Posteriormente, dijo, visitará Ojo de Agua, una de las más 

marginadas; más tarde, dará una conferencia de prensa para expresar sus propuestas. Respecto a la conformación de los 
11 puestos de la planilla amarilla, trascendió que Jesús Díaz Hernández, el representante de la sección 22 del Seguro 

Social tendría el cargo de síndico procurador. Los tres primeros regidores son José Luis Cruz, Leonor García Mendoza y 
José Alberto Santander Fernández. Le siguen los perredistas Miguel Ángel Romero Mejía, Víctor Hernández Carranza, 

Roberto Aranda Hernández y Elizabeth Muñoz Hernández. Finalmente, en los tres últimos puestos de esta plataforma, 

encabezada por Rosas García, se encuentran Feliz Reyes, Germán Montiel y Laura Romero. El candidato amarillo pidió a 
sus contrincantes unas campañas limpias, “en el marco de las propuestas, no de las denotaciones, porque 

desafortunadamente en los partidos s se genera una serie de guerras sucias”, concluyó.  (José Antonio Alcaraz, pág. 
06) 
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 El Reloj-Candidata de Tulancingo, surge del trabajo y tiene convicción: Onésimo Serrano: “Es un orgullo 

tener a una candidata como Oralia Vega que surge del trabajo y tiene convicción, es un ejemplo de que las mujeres 

pueden ser exitosas”, aseguró, el líder de la confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano. Destacó que 
Oralia Vega, candidata del PRI por Tulancingo, es una mujer de trabajo que no utiliza las causas ni necesidades de la 

gente para hacerse publicidad, es sincera y realista, por lo que sabe decir sí y no con base a argumentos reales. 
Consideró que tiene una visión clara, moderna, sensible y sincera con las necesidades de la gente, “va a realizar una 

excelente campaña, y será una gran alcaldesa, porque ella proviene desde abajo, se ha formado una carrera, y como 

madre de familia es ejemplar, tiene experiencia y dará continuidad a las obras y proyectos que demanda Tulancingo”. 
Reconoció que las mujeres son las mejores administradoras, por lo que no dudó en manifestar que los hombres están 

con Oralia Vega. Agregó que es una mujer que no trata convertirse en un mesías, al contrario atiende las necesidades de 
la gente con base a la realidad. “Es una persona que utiliza la disciplina y la organización ciudadana, no lucra y no 

requiere de andar “artisteando” para ganarse al simpatía de la gente, porque ella es una persona sensible y sincera con 
las causas de la gente”. (Adriana Herrerías, pág.5)  

El Reloj-Comienza campaña Oralia Vega: Desde muy temprano, la candidata del PRI en Tulancingo, Oralia Vega 

Ortiz arrancará sus actividades de campaña con la colocación de propaganda en total apego a la Ley Electoral, 
posteriormente ofrecerá una conferencia de prensa para dar a conocer los pormenores y los ejes rectores que definirán 

su campaña. El arranque de campaña será a las 12 horas en el conocido “Tulantianguis” de la colonia Tezontle, donde la 

candidata tricolor vivió la mayor parte de su vida, ahí sostendrá un encuentro masivo con simpatizantes, a quienes les 
planteará las propuestas para consolidar el desarrollo de Tulancingo. Por la tarde, Oralia Vega sostendrá reuniones con 

los diferentes sectores de la sociedad y encuentros masivos con los tulancinguenses y por supuesto también emprenderá 
el tradicional toque de puertas. Además, la candidata promoverá un importante proyecto de redes sociales, mediante la 

cual, la población podrá participar en actividades cotidianas para mejorar el entorno de este municipio, como la limpia y 
pinta de calles. (Adriana Herrerías, pág.5)  

El Reloj: Candidatos inician hoy campañas rumbo a alcaldías: Tizayuca. En esta región del sur del estado ya 

todo se encuentra listo para que hoy los candidatos de los distintos partidos y coaliciones inicien sus campañas, ya sea a 
través de actos masivos o bien tocando puertas de casa en casa solicitando el apoyo de los votantes para las elecciones 

que se celebrarán el próximo 3 de julio del año en curso. En el municipio de Tizayuca, los contendientes son: por el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Núñez Perea, quien ya fuera dos veces presidente municipal; Teodoro 
Gómez Escalona por la alianza Hidalgo nos Une (PAN-PRD), quien fue el candidato del Partido Acción Nacional hace 3 

años en la competencia por la alcaldía y Elías Rodríguez Munguía por Convergencia y PT. En Tolcayuca la competencia se 
dará entre Raymundo Arriaga Cea, quien es el candidato del PRI; Alejandro Hernández León, por la alianza PAN-PRD y 

tres veces aspirante a este cargo y Felipe Rodríguez Zúñiga, quien hasta hace poco se decía priista de corazón y que 
ahora abanderará al Partido Nueva Alianza. Los aspirantes a la alcaldía de Villa de Tezontepec son: Juan Raúl Meneses 

Granados, por el tricolor; la ex diputada local por el distrito XII, Amalia Valencia Lucio, por el Panal y por la coalición 

Hidalgo nos Une, el ex presidente municipal Guillermo Antonio Ávila Bautista, quien se rumora va en alianza de facto con 
los partidos Convergencia y del Trabajo. (Lorena Montiel, pág.12)  

Síntesis-Juntos por Hidalgo ve su triunfo: El candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, entre el PRI-Verde y Nueva 

Alianza, tiene todo a favor para ganar en las urnas el 3 de julio, aseguró el secretario general del Partido Revolucionario 
Institucional de la capital del estado Luís Bernardo Arista, quien añadió que todo está listo para el inicio de la campaña. 

Al respecto manifestó que los partidos de la coalición que apoyan al empresario saben que no se equivocaron en la 
elección de una persona que representa una nueva cara y que además cuenta con toda la capacidad para poder escuchar 

y resolver los retos que plantea el gobernar la capital del estado. En este sentido manifestó que tanto el PRI como el 

Verde Ecologista y Nueva Alianza, están preparados para brindar todo su apoyo al candidato común con que llegan a las 
urnas el 3 de julio por lo que en ese sentido Eleazar García, cuenta con todo el respaldo para lograra el triunfo el día de 

los comicios. “Estamos trabajando ya en varios segmentos y será la de Eleazar García, una campaña de puertas abiertas 
y donde seguramente la población conocerá propuestas muy interesantes para poder seguir con un Pachuca cada vez 

avanzado de mejor manera y de su campaña estamos por decidir el lugar donde iniciamos las labores de proselitismo”. 
Respecto a la respuesta de los diferentes sectores de la población con el candidato, Arista, manifestó que ha sido bien 

recibido por ser un ciudadano como cualquier otro, pero con el respaldo de una alianza de tres partidos fuertes que le 

apuestan a que la población le vaya bien y que la capital del estado siga creciendo de manera ordenada, con proyectos y 
definiciones. (Jaime Arenalde, pág.4)  
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El Reloj: Eleazar García inicia hoy actividades proselitistas: Como lo marca la ley, este martes, el candidato de la 

alianza Unidos Contigo, Eleazar Eduardo García arrancó su campaña en el Reloj Monumental de Pachuca. La presidenta 

del Comité Municipal del PRI, Mirna Hernández, informó que acudirán a la colonia La Raza, donde el candidato 
presentaría un programa especial que atenderá diferentes ejes, para después encabezar el tradicional toque de puertas 

en algunas colonias de la capital hidalguense. Su campaña se caracterizará por contacto cercano con el electorado, así 
como con reuniones masivas y con los diferentes sectores de la sociedad. Serán 30 días, en los que Eleazar García 

presentará su esquema de trabajo y atenderá las peticiones y solicitudes de las colonias que visite. De acuerdo con las 

encuestas internas que maneja el PRI Pachuca, la imagen del candidato tricolor presenta una tendencia a la alza, lo que 
les permite tener seguridad y avanzar con paso muy firme en la campaña. Destacó que en el primer minuto del día hoy, 

se inició a colocar la propaganda electoral del candidato del PRI, a fin de no vulnerar las indicaciones de la Ley Electoral. 
(Adriana Herrerías, pág.5)  

El Reloj- Sorprenden a delegados en “operación mapache”: Al ingresar sorpresivamente en un evento que se 

llevaba a cabo en un salón de fiestas ubicado en el municipio de Mineral de la Reforma sobre el bulevar Colosio Omar 
Fayad, dirigente estatal del PRI, denunció que personal de las delegaciones del gobierno federal recibían instrucciones 

para apoyar a los candidatos del PAN. Fayad Meneses puso al descubierto que Adriana Dávila ex candidata del PAN al 
gobierno de Tlaxcala vino a operar de manera política, pues en los estados donde hay elecciones “se les pide ensalzar al 

presidente Felipe Calderón y vender los programas sociales”. El líder priísta en Hidalgo, señaló varios automóviles que se 

hallaban en el lugar con propaganda de la candidata de Hidalgo nos Une, Gloria Romero, pese a estar en un periodo de 
silencio; al tiempo, cuestionó la supuesta reunión de trabajo de las delegaciones federales a lo que dijo “no es lo más 

ortodoxo que se reúnan un día antes de comenzar las campañas electorales”. En respuesta, los funcionarios federales, 
Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, delegado de la Secretaría de Gobernación, y Daniel Ludlow Kuri, delegado de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social, negaron que se tratara de un acto “donde se les dictara línea a los funcionarios 

del gobierno federal”, pese a que en el lugar se encontró en vehículos propaganda del PAN. (Verónica Ángeles, pág. 
Principal)  

Síntesis-Irrumpe Fayad reunión panista (Jaime Arenalde, pág. Principal)  

Síntesis-Antorchistas incitan a no votar por PAN: Aunque la organización Antorcha Campesina asegura que la 

mega marcha de hoy de los Pinos no se trata de un asunto político, exhortará a los municipios hidalguenses a no votar 

por gobiernos panistas, señaló su dirigente estatal Guadalupe Orano Urías. “Es un asunto de demandas, decía yo en el 
caso de Tlanchinol, se firmó que la gobernación federal iba a atender varios de los asuntos planteados y que el 

presidente municipal panista de Tlanchinol no les da respuesta y se firmó desde noviembre”. En torno al proceso de la 
administración panista, la lideresa aseguró que se recomendará alos ciudadanos de todo el país donde se tiene presencia 

antorchista para reconsiderar su voto al blanquiazul. “Personalmente Antorcha en Hidalgo lo va hacer(…) la experiencia 

que Antorcha ha vivido con los presidentes panistas es clara y la historia no se puede olvidar”, puntualizó. Por otro lado, 
denuncio que mucho de los programas sociales que maneja la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), como 

Oportunidades y Mejoramiento de Viviendas, son programas que el gobierno federal está utilizando electoralmente. “AC 
desde su punto de vista no le da votos, entonces ¿por qué le va a resolver?” señaló Urias. Y es que la respuesta ha sido 

escasa, por ello la organización determinó que van a continuar con el plantón y seguramente si no hay respuesta en los 

Pinos “convocaremos a otra manifestación mucho más grande de 50 o 70 mi, antorchistas, el doble o el triple”, señaló 
Urias. Hasta el momento los funcionarios no han dado una solución concreta y definitiva a sus demandas, motivo por el 

cual incrementarán la cantidad de manifestantes de todo el país. (Rosa Meneses, pág.5)  

El Independiente- Omar Fayad arma argüende en reunión de delegados federales; la califica de acto 

proselitista: El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses irrumpió en una 

reunión de delegados federales, la cual calificó como una reunión proselitista a favor del Partido Acción Nacional (PAN). 
El dirigente priista en el estado se presentó la tarde de ayer en uno de los salones de fiesta ubicados sobre el bulevar 

Luis Donaldo Colosio a la altura de la colonia PRI Chacón. Puros desfiguros Fayad Meneses entró a la reunión que 
sostenían los delegados federales e irrumpió en la misma donde se hizo de palabas con Jorge Moctezuma, líder de los 

delegados federales en Hidalgo, quien le recriminó su presencia en una reunión que aseguró era de trabajo. Por tal 

motivo, se suspendió la reunión y Fayad Meneses denunció que esta es una prueba de las reuniones que sostienen 
delegados federales para apoyar a candidatos panistas en Hidalgo, como ya lo había denunciado. No es casualidad, dice 

Fayad Omar Fayad aseguró que esta reunión no es una casualidad, ya que nunca realizan estas los delegados federales, 
"y ahora resulta que un día antes de que dé inicio las campañas electorales se da la reunión". Por último, el presidente 

estatal del tricolor aseguró que evaluarán la posibilidad de ejercer acciones legales contra los delegados federales ya que 
en dicha reunión, afirmó, se encontraban vehículos con propaganda panista que fueron abordados por personal que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

portaba ropa con identificaciones de dependencias federales. (Miguel Carrasco, Página 05) 

Criterio-Exhorta legislador federal a votantes: El diputado federal por Hidalgo Horacio Ramírez Reyes Escobar, con 

motivo del arranque de las campañas electorales en Hidalgo, donde habrán de renovarse las alcaldías de los 84 
municipios del estado, exhortó la participación ciudadana y a que el proceso se conduzca en los cauces de la legalidad. El 

legislador señaló que existen condiciones de participación y seguridad, para que la gente acuda a las urnas. Sobre la 

presunta coacción o compra del voto, confió en la madurez de la ciudadanía: “a los ciudadanos ya no se les puede 
engañar”, dijo Ramírez Reyes. “Creo que será un proceso limpio, dentro de los términos de la ley; nosotros estaremos 

atentos a cualquier irregularidad que se presente. El partido determinará cómo proceder ante una circunstancia de este 
tipo”. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

El  Reloj-El mapache azul ha despertado: Al grito de “Vamos por un país mejor” y “Que viva México”, el orador que 

se encontraba frente a la multitud congregada en el Salón Macros, concluyó sin la menor explicación el encuentro de 
funcionarios federales de origen panista, que fueron sorprendidos por Omar Fayad Meneses líder estatal del PRI. Fríos 

tras haber sido descubiertos, delegados federales, funcionarios de distintos niveles de SEDESOL, SAGARPA, CORETT, 
SEGOB, SELAFE y otras tantas dependencias, podrían enfrentar muy pronto problemas de carácter penal. Ayer, el acceso 

al salón Macros, ubicado en Mineral de la Reforma, fue el escenario de una acalorada discusión política, en la que Omar 

Fayad Meneses, presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, sorprendió a la militancia blanquiazul “con las 
manos en la masa”, hecho que denunció al momento de manera pública ante medios de comunicación locales y 

nacionales. Fue el propio Jorge Moctezuma Aranda, representante en Hidalgo de la Secretaría de Gobernación, quien 
negó en todo momento la presencia en el recinto de Adriana Dávila, ex candidata perdedora del PAN al gobierno de 

Tlaxcala, de quien se sabe, fue enviada a Hidalgo para coordinar a los delegados federales y operar las campañas de los 
candidatos de Acción Nacional a las alcaldías. Vehículos aparcados con propaganda de Romero León, gritos provenientes 

de las huestes blanquiazules, que nerviosos proclamaron una supuesta intromisión a un acto público, mensajes vía twitter 

que denunciaban lo que jamás ocurrió y otras tantas manifestaciones, se desencadenaron en el encuentro “sin nombre ni 
agenda”, donde se puso al descubierto que en esta elección, la guerra sucia denunciada hace unos días va en aumento. 

Navegar de “muertito” En este mismo espacio, anoté en los días previos al registro de candidatos a presidentes 
municipales, que la dirigencia estatal del Partido del Trabajo dejó cuentas pendientes por comprobar ante el Instituto 

Estatal Electoral. Arturo Aparicio y Mariano Torres, “eternos” dirigentes de ese instituto político, están supuestamente 

inmersos en los pormenores de campaña de sus candidatos a presidentes municipales y bajo esa excusa, ni uno ni otro, 
han comprobado el origen del dinero público que están obligados a trasparentar. Natividad Castrejón. está de vuelta. 

Mañana, en uno de los „desayunaderos‟ políticos de mayor concurrencia, será motivo de noticia Natividad Castrejón. El 
militantes perredista, a quien las dirigencias nacionales del Sol Azteca y Acción Nacional despojaron de la candidatura a la 

alcaldía de Pachuca sostendrá una reunión con la prensa. Su reaparición en la escena electoral, confirma que en política, 
nadie está ni completamente vivo ni completamente muerto. Es innegable que el regreso de Castrejón, debe tener 

inquietos a los líderes locales del PAN, pues el efecto de lo que pudiera desprenderse, tras el encuentro de Natividad con 

los representantes de los medios, generará sin duda efectos en la alianza PAN-PRD, pero sobre todo para su candidata 
en Pachuca, que surgió en condiciones de ilegitimidad. (Edmundo Pineda, pág.9) 
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El Sol de Hidalgo- "Los compromisos deben cumplirse": Priista desde los 18 años, Filiberto Hernández Monzalvo, 

hoy candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia Municipal de Mineral de la Reforma, afirma 

que no hay pretextos a efecto de construir un municipio con proyectos reales que permitan integrar esa ciudad al 
desarrollo metropolitano que genere mejores condiciones de vida para todos. Empresario, casado y padre de tres hijos, 

reconoce que la política es de tiempos y circunstancias, y, al mismo tiempo, admite que son valiosos todos los 
participantes en el proceso de selección del abanderado priista, por lo que ahora, además de sumar y convocar a la 

unidad, tiene el compromiso de hacer el mejor papel en su campaña de proselitismo en busca el voto ciudadano. Se dice 

congruente entre lo que dice y lo que hace, por ello seguirá sumando voluntades en cada rincón de Mineral de la 
Reforma que hoy tiene más de 140 fraccionamientos y 19 comunidades, donde todas aquellas que parecen adversidades 

para una ciudad en crecimiento se pueden convertir en fortalezas a fin de que con capacidad se construya una ciudad 
con desarrollo. Ex catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Filiberto Hernández insiste que 

no hay pretextos para no cumplir compromisos, incluida la tarea de rescatar algunas comunidades con el otorgamiento 
de servicios básicos eficientes y de calidad, pensando en un entorno metropolitano con el apoyo de la ciudadanía. El 

abanderado dice que el proyecto por el cual hay que trabajar se llama Mineral de la Reforma, donde habrá de sumar 

voluntades y todas las opiniones ciudadanas a efecto de llegar a la meta. La perseverancia, multiplicar acciones, sumar, 
generar confianza, trabajar, construir, actuar con disciplina, armonizar es parte de la fórmula a propósito de crecer en 

todos los sentidos, dice Filiberto Hernández, convencido de que hay rubros como la seguridad pública, generación de 
empleos, educación, la obra pública y los servicios, la asistencia social, el deporte y otros asuntos, donde hay que 

trabajar para el beneficio colectivo. No olvida mencionar que la planeación debe mantener una dinámica constante, pues 

las necesidades y demandas ciudadanas son constante, así que debe trabajarse de la mano con los hombres y mujeres 
de Mineral de la Reforma en todos los sentidos, pues nadie tiene una varita mágica.. SÓLO COMPROMISOS QUE SE 

PUEDAN CUMPLIR Convencido de que los votantes emitirán su sufragio en julio próximo por la mejor opción y que hoy 
por hoy representa el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dice que es hora de hacer compromisos serios y se 

puedan cumplir, es decir, que no haya forma de eludirlos, que se formalicen en los plazos establecidos para favorecer a 
todos los sectores. Serio, Filiberto Hernández afirmó que es tiempo de construir sueños y objetivos con voluntad política y 

visión, paralelo al Plan Estatal de Desarrollo, pensando en la gestión de recursos eficiente para llevar más obra y servicios 

a Mineral de la Reforma. El también dirigente de los cebaderos en Hidalgo, aficionado al ajedrez, la natación, la 
naturaleza y actividad del campo, reitera y dice que se deben aprovechar las fortalezas, creatividad y entusiasmo de los 

habitantes de este municipio con objeto de construir con bases y cimientos sólidos. Asevera que su campaña de 
proselitismo político será de propuestas claras y precisas que estén acordes con las necesidades de la población en cada 

una de sus zonas, es decir, rurales y urbanas. Durante la entrevista, señala que hay quienes promueven y le apuestan a 

las descalificaciones, pero que para él no están en su agenda, porque su compromiso está en ofrecer soluciones en 
tiempo real. "Mi compromiso -insiste- es ofrecer hechos con responsabilidad, sin confundir a la población, con proyectos 

reales, con la responsabilidad de entregar mejores resultados, con carácter para salir adelante". Puntualiza que el 
electorado debe hacer un análisis de las ofertas políticas, de las propuestas, los compromisos y las congruencias de los 

candidatos que van a participar en esta contienda para emitir su voto. Precisa que el único grupo político al que 

pertenece y al que le debe lealtad es el PRI. De su experiencia en el servicio público menciona su paso por la Secretaría 
de Agricultura, Sagarpa y su desempeño como consultor del Banco de México, entre otros encargos. (Redacción, ojo 

política)  

El Sol de Hidalgo- A ganar la confianza ciudadana: Eleazar… Por la mente de Eleazar García no pasa otra cosa, en 

este momento, que ganar la elección el próximo 3 de julio, de la mano de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), 

Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista (PVEM), que integran la coalición Juntos por Hidalgo. Sin embargo, está 
consciente que para ser presidente municipal de Pachuca tiene que ganarse la confianza de la ciudadanía. "¿Cómo?", él 

mismo responde: "Demostrando que existe sensibilidad política para tomar en cuenta las propuestas de todos, sea de 
uno u otro partido, pero, sobre todo, disciplina, honradez y un plan de trabajo apegado a las necesidades de las colonias 

y barrios de la capital del estado". El Pachuca de hoy, agrega, no es el mismo de ayer. "Se trata de modificar nuestro 

modelo de vida; de reconocer y valorar a los adultos de los barrios y de ofrecer opciones a quienes tienen en sus manos, 
jóvenes y profesionistas, el nuevo rumbo de nuestra comunidad. "Ahí afuera, en las calles, hay gente capaz de poner un 

granito de arena que sumado, juntos con otros miles más, dará un todo que nos ayude a salir adelante. "Pero si no los 
escuchamos, si no nos acercamos a ellos, seguirán ahí, inadvertidos, y la sociedad seguirá igual: esperando un nuevo 

rumbo", subraya. CANDIDATO CIUDADANO SÍ, PERO CON UN GRAN PARTIDO Empresario de éxito, Eleazar cumplió, el 
pasado 29 de julio, 37 años. Casi cuatro décadas que, dice, le han permitido no sólo tener una familia unida, de bien y 

para bien de la sociedad. Gabriela Castañeda, su esposa, y sus hijos Eleazar y Eugenia, de 11 y 9 años, lo motivan a 

caminar por el camino del bien, ese que le trazaron sus padres, hace ya varias décadas, cuando, en busca de la vida, 
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llegaron a Pachuca procedentes del norte del país. "No ha sido fácil. Muchos pueden dar testimonio de lo que somos, de 

lo que nos ha costado salir adelante", comenta. En el deseo de superación, Eleazar García Sánchez cursó la carrera de 

Ingeniero Industrial y de Sistemas, gracias a una beca que obtuvo en el Tecnológico de Monterrey, campus Hidalgo. 
Motivado, igualmente, por la nobleza de la empresa familiar, los Laboratorios Coahuila, decide cursar la carrera de 

Químico Farmacobiólogo en la Benemérita Universidad de Puebla. Asimismo, una maestría en Administración, con 
especialidad en negocios internacionales. Si bien es cierto, señala, que se considera un hombre de retos, del mismo 

modo lo es que le gusta devolverle a la vida lo que le ha dado. CREO EN EL NUEVO PRI "Creo en el nuevo PRI, en el 

partido que ha tomado un nuevo rumbo a fin de poner en marcha los proyectos reales de gobierno, apegados a las 
necesidades de una sociedad mexicana cada vez más despierta", expresa el candidato tricolor. Asimismo, menciona: "En 

Hidalgo, en Pachuca y en cada uno de los 84 municipios, hay huella de trabajo de nuestro partido. No basta ir muy lejos: 
recordemos a un gobernador Miguel Osorio pujante, que le vino a cambiar el rostro a nuestro estado. Nuestra entidad ya 

no es la misma. Nuestra Bella Airosa ya no es la misma. Si seguimos por el mismo camino, en cuatro o cinco años 
tendremos otra vida; una vida mejor para nuestros hijos y nuestras familias.. "Es el compromiso que ha establecido el 

gobernador Francisco Olvera con los hidalguenses. Y le creemos, porque mucho tuvo que ver, desde la administración 

estatal, en todos los logros que se alcanzaron en el sexenio que acabada de terminar". LOS CINCO EJES PARA UN BUEN 
GOBIERNO DE PACHUCA Informa el empresario pachuqueño que su gobierno, si el voto lo favorece el próximo 3 de julio, 

se moverá en torno a cinco ejes: Pachuca Productivo, Pachuca Seguro, Pachuca Moderno, Pachuca Ciudadano y Pachuca 
Incluyente. Del productivo, comenta: "No es otra cosa, en palabras llanas, que facilitar las condiciones para generar el 

empleo. Incentivar, pues, la inversión interna para la instalación de nuevas empresas, priorizando, sobre todo, la 

inversión y el cuidado en los pequeños negocios". Sobre el Pachuca Seguro, responde: "Entre más empleos, menor 
delincuencia. Lo que interesa es la vida de las personas y la seguridad de su patrimonio. Prevención del delito, en pocas 

palabras, para que Pachuca siga siendo una ciudad segura, como hasta ahora". Del tercer punto, sobre una Ciudad 
Moderna, afirma el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Pachuca que la tecnología y la transparencia son muy 

necesarias. "No se trata de inventar el hilo negro. Lo digo con claridad: lo que pretendo hacer es aplicar modelos de éxito 
que han destacado en otras ciudadanos como la nuestra, para que los resultados, positivos por supuesto, sean 

inmediatos", expresa. Mucha importancia tiene para él, pero también para el PRI, su partido, que la Bella Airosa deje de 

ser una ciudad de grupos para convertirse en una ciudad de vecinos, donde haya plena identificación. "Así como a 
nuestra casa le damos cuidados y mantenimiento, así lo podemos hacer con la ciudad. "Estar, principalmente, cerca de la 

gente. Quiero ser un alcalde emanado de la ciudadanía, que seguirá cercano a la ciudadanía, porque antes que alcalde, 
soy ciudadano, y después de ser alcalde, con su voto, voy a seguir siendo ciudadano", responde. EL REFLEJO DE LA 

UNIDAD El aspirante a la alcaldía de Pachuca hace especial énfasis al quinto eje de trabajo, Pachuca Incluyente, porque, 

dice, es reflejo de lo que juntos, Presidencia Municipal y pachuqueños, podrán hacer en los poco más de cuatro años y 
medio de administración próximos. Por eso tiene considerado gobernar, si cuenta con el apoyo de la gente, con gente 

profesional, joven y comprometida. "Aprovechar la experiencia de los viejos para no repetir errores, pero, sobre todo, 
emprender acciones, a corto plazo, que se reflejen en el bienestar económico de los pachuqueños, en el pago de 

servicios, en descuentos y en programas sociales, tanto municipales como estatales y federales", señala. Eleazar García 

Sánchez anuncia una campaña limpia, de propuestas, en el marco de la ley. "De dimes y diretes ya estamos hartos. Las 
palabras, como siempre, se las lleva el viento. Los hechos son los que valen", expone. (Redacción, ojo política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Sol de Hidalgo-Vigilará de cerca el IFE los recursos para campañas: El Instituto Federal Electoral (IFE) 
modificará su Reglamento de Fiscalización a fin de evitar la circulación de dinero en efectivo, proveniente del crimen 

organizado, en las campañas electorales, "inclusive utilizando prácticas internacionales", asegura su presidente Leonardo 
Valdés. En entrevista posterior a la presentación del libro "Los Superhéroes no existen. Los migrantes mexicanos ante las 

primeras elecciones en el exterior", Valdés dijo "creo que tendremos que redoblar el esfuerzo y que el compromiso de los 

partidos políticos debe refrendarse y deben ellos hacer esfuerzos para que sus candidatos a la elección federal no se 
encuentren vinculados con el crimen organizado. "En el IFE seguiremos reforzando nuestro Reglamento de Fiscalización 

para hacerla más profunda, más orientada hacia la circulación de dinero en efectivo, que esa es la fórmula por la que los 
recursos ilícitos puede hacer presencia en las elecciones y por supuesto que tendremos que hacer un llamado a toda la 

sociedad para que logremos que nuestra elección federal no sea impactada por este tipo de situaciones". Aseguró que la 

experiencia internacional es muy amplia en esta materia "y nosotros hemos tenido reuniones con funcionarios electorales 
de otros países que han enfrentado exitosamente esta situación y, por supuesto que estamos en la ruta del conocimiento 

de esas experiencias, para aplicar lo que sea aplicable en nuestro caso. "Y para entablar con las autoridades federales y 
con las autoridades de los estados de la República, los procesos para que nos apoyen y para que la elección en nuestro 
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país sea, como siempre ha sido, una elección democrática que no se vea impactada por este fenómeno que estamos 

viviendo. "Desde 2009 por la situación que está viviendo nuestro país, hemos estado haciendo trabajo muy preciso para 

lograr blindar las elecciones federales y esto quiere decir, lograr que los intereses provenientes de actividades ilícitas no 
sean partícipes del proceso electoral. "En 2009 los partidos políticos se comprometieron a que sus candidatos no 

estuvieran vinculados con organizaciones delictivas y el IFE modificó sus reglamentos de fiscalización para garantizar que 
tampoco participe en el financiamiento de las campañas dinero proveniente de actividades ilícitas".  (Martha Elva 

González, pág. web) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- Olvera reconoce cifras de pobreza de la federación: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz 
reconoció los índices de pobreza reportados en la entidad por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal e indicó 

que en su gobierno la marginación “no se combatirá sólo con el reparto de despensas” entre la población vulnerable. En 
la víspera, Milenio reveló que 602 mil hidalguenses están en condiciones de pobreza alimentaria, por lo cual sobreviven 

con un promedio de entre 20.4 y 8 pesos diarios, además de que el 80 por ciento de la población, un estimado de millón 
y medio, está clasificado con algún tipo de pobreza, según datos de la Sedesol. En reacción, el mandatario estatal 

explicó: “pues es su opinión, efectivamente puede haber diferentes mediciones, diferentes escenarios, Hidalgo siempre 

ha hecho un esfuerzo para abatir la desigualdad que hay sobre todo en materia alimentaria”. Ante el escenario de rezago 
social en la mayoría de municipios de la entidad, el ex alcalde de Pachuca prometió que las políticas públicas de su 

gobierno no se basarán sólo en la entrega de despensas, sino en estrategias que incluyan la generación de empleos e 
incrementen la oferta educativa. “Hemos hablado de tener un proyecto de desarrollo económico que genere mayores 

oportunidades para la gente de sus comunidades, porque no nada más es con programas específicos, también es de 

fondo, no nada más se trata de repartir despensas”. De acuerdo con Olvera Ruiz, durante su administración mantendrán 
el programa alimentario, “este año nosotros encontramos el presupuesto prácticamente definido, pero lo habremos de 

incrementar en la medida de la revisión del padrón de beneficiarios”. Para que el programa alimentario alcance el umbral 
de población que no tienen para comer -602 mil 263 personas- tendría que incrementarse en más de 200 por ciento, 

porque según datos de la Secretaría de Desarrollo Social Estatal, el padrón actual es de 210 mil beneficiarios, por lo cual, 
casi 400 mil hidalguenses se quedan sin el apoyo. “Por supuesto, uno de los temas es por la vía de la educación, la cual 

es el instrumento que verdaderamente cierra las brechas de la desigualdad”, consideró el gobernador de la entidad. El 

gobierno federal define a las personas con pobreza alimentaria como quienes “cuentan con un ingreso per cápita 
insuficiente para adquirir una alimentación mínimamente aceptable”. Según los estudios, carecer de recursos para comer 

es el primer eslabón de la pobreza, pues “si no se puede cubrir esa necesidad básica, menos habrá dinero para 
educación, salud, entre otros”. Bajo ese esquema, de los 2 millones 665 mil hidalguenses reportados por el Instituto 

Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI), 602 mil 263 se encuentran en pobreza extrema, lo cual deriva 

en que sus ingresos alcancen niveles tan bajos que les impiden tener recursos para comer. (Ángel Cabrera, pág. 10) 

Milenio-Caen 7 agentes de Huejutla por nexos con narcotráfico: Luego del atentado del domingo pasado en 

contra de un comandante de la Policía Estatal, agentes de la Coordinación de Investigación, elementos de la policía 

municipal de Huejutla y personal del 84 batallón del Ejército Mexicano implementaron un operativo para localizar los 
vehículos y a los responsables del ataque, lo que resultó en la detención de 10 personas que fueron trasladadas vía aérea 

a Pachuca para iniciar las investigaciones pertinentes. Derivado del interrogatorio se obtuvo información que llevó a la 
captura de siete agentes municipales de Huejutla a quienes se les comprobó su participación con el crimen organizado en 

aquella región, con lo que hasta el momento suman 17 personas detenidas quienes realizaban labores de halcones y 
vendedores de droga, entre ellos dos mujeres. Las aprehensiones de los policías se realizaron durante la mañana de 

ayer, en las cuales participó personal del grupo fuerza de tarea, tránsito municipal y del estado, además de soldados y 

agentes de la policía investigadora del estado quienes inicialmente realizaban un operativo en la Huasteca para lograr la 
detención de un presunto integrante del crimen organizado y que en consecuencia se registró el enfrentamiento y 

atentado en contra del comandante de la policía. Hasta el momento, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de 
Hidalgo (SSPH), no ha emitido una postura ante las nuevas detenciones de policías relacionados con el crimen 

organizado, y los enfrentamientos del pasado domingo 29 del mes, sin embargo trascendió que los operativos continúan 

y ahora se extendieron al sur del estado en el municipio de Acaxochitlán. Mientras tanto la Secretaría de Seguridad 
Pública, Tránsito y Protección Civil de Huejutla de Reyes, confirmó esta mañana la detención de siete de sus integrantes, 

sin embargo se reservó los nombres a fin de no entorpecer las investigaciones que hasta el cierre de esta edición 
continúan. Personal de seguridad pública de Huejutla implementó estrategias necesarias para garantizar el orden y la 

seguridad en las calles, colonias y comunidades del municipio, además de trabajar coordinadamente con todas las  
instituciones encargadas de salvaguardar la seguridad de la ciudadanía. (Juan José Fernández, pág. 31) 
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El Reloj- Llama Francisco Olvera a realizar campañas que privilegien propuestas: Ante el arranque de las 

campañas para la elección de presidentes municipales el próximo 3 de julio, el gobernador del estado, Francisco Olvera 

Ruiz, hizo un llamado a los candidatos para que se conduzcan a través de propuestas positivas. “Que no pierdan su 
capacidad de iniciativa, que presente propuestas de carácter positivo, que busquen entre todos enarbolar aquellas ideas 

que verdaderamente ayuden al desarrollo de la entidad”, aseveró. Llamó también a los candidatos a manejarse “con 
absoluto respeto” al del marco jurídico durante el proceso electoral. “Si esto lo mantenemos podrá haber emoción, 

pasión, pero fundamentalmente lo que debemos de provocar o ayudar a cuidar entre todos, es que se mantenga la paz 

social”, sostuvo. Ante los escenarios de guerra sucia, el mandatario estatal expresó que ello no ayuda a nadie y demerita, 
dijo, a quien genera las descalificaciones como al destinatario. Agregó que dicha situación “no es lo que quiere la 

sociedad” ya que le cansa y le desanima, “la sociedad lo que quiere son propuestas y el llamado constante es que se 
manejen por esa vía todos los actores políticos”. Asimismo, comentó que se habrá de “cuidar” en no repartir despensas ni 

otros beneficios “alrededor” de la jornada electoral para que no cause controversia. “Vamos a tener mucho cuidado para 
que esto se maneje de manera responsable y objetiva”, acotó. Por otra parte, sobre las cifras de la Sedesol los cuales 

señalan que existen en la entidad 600 mil hidalguenses con pobreza alimentaria, el mandatario estatal comentó que al 

respecto su administración conservará el programa alimentario y apuntó que se incrementará su presupuesto en la 
medida que se tenga del padrón. “Por ello hemos hablado de tener un proyecto de desarrollo económico que genere 

mejores oportunidades para gente de las comunidades”, agregó. Añadió que se incrementarán los programas del 
gobierno, para beneficiar, dijo, a la gente que más lo necesite. (Alejandro Reyes, pág.2)  

Síntesis-Brinda Olvera tranquilidad (Jorge Vargas, pág. principal)  

 El Reloj- No a las campañas sucias: CCEH: La presidenta del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH), 

Rosa María Juárez hizo un llamado a los candidatos de los diferentes partidos políticos, que a partir de hoy empiezan sus 

respectivas campañas rumbo a la renovación de los 84 ayuntamientos a efectuarse el próximo 3 de julio, a que eviten 
caer en malas prácticas en el transcurso de sus campañas tales como la denostación y/o agresión mediante “guerra 

sucia”. Exhortó a quienes comenzarán la contienda electoral a que se dejen de campañas agresivas que sólo descalifican, 
“pugnamos para que se efectúen campañas transparentes, todos estamos cansados de que sean campañas de 

descalificación, a veces hasta ofensivas”. Agregó que el CCEH es un organismo apartidista en el que se da cabida a todas 
las voces y todos los partidos políticos por lo que en su momento habrá diálogos y encuentros con los aspirantes. 

Asimismo, dijo plantearán a los candidatos que se enfaticen en una “visión empresarial”, es decir que fomenten la 

inversión privada en los diversos municipios, puesto que la iniciativa privada ha detectado diversas anomalías por parte 
de funcionarios incluso de los mismos alcaldes, que muchas veces caen en actos corruptos al momento de emitir la 

licencia de funcionamiento u otro documento que se requiera para aperturar una empresa o negocio. Recalcó que la 
engorrosa tramitología por parte de Alcaldías frenan a los inversionistas, además se cobran altas sumas por permitir la 

llegada de una empresa. En los municipios es donde se puede tener más dificultad para los trámites, lo que provoca que 

las empresas no crezcan o se instalen, por ello la preocupación de los empresarios. (Diana Rangel, pág.8)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía aumenta 6.5% sueldo de trabajadores: Después de que hace unas semanas llegaron a un 

acuerdo sobre el aumento salarial con el Sindicato Único de Trabajadores del Municipio de Pachuca, ayer la presidencia 
municipal entregó de manera simbólica los cheques por el aumento retroactivo del 6.5 por ciento en salario y 10 por 

ciento en canasta básica. El aumento beneficia a mil 200 trabajadores sindicalizados, quienes a cambio prometieron dar 

un servicio de calidad en cada una de las áreas que les corresponde dentro de la administración capitalina. “Representa 
un apoyo para la economía de sus familias, además de señalar la sensibilidad de las autoridades por responder a la 

petición de incremento salarial de la clase trabajadora”, manifestaron los sindicalizados. La entrega de los cheques por el 
salario estuvo a cargo de la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García, quien destacó que este tipo de acciones 

se logran por medio del diálogo, en este caso, con el sindicato. “Este logro obtenido por el SUTSMP es justo porque sus 
integrantes contribuyen decisivamente para que Pachuca se encuentre posicionada en el contexto nacional, como un 

municipio de vanguardia con programas innovadores, como el recientemente iniciado de reposición de lámparas de 

alumbrado público”.  (Alejandro Suárez, pág. 09) 

El Reloj-Tula suspende entrega de obras como parte del blindaje electoral: Con la finalidad de no violentar las 

leyes electorales en Hidalgo, el gobierno municipal que encabeza Rodolfo Paredes Carbajal trabajó a marchas forzadas 

para entregar diversas obras que fueron inauguradas durante el fin de semana, el edil explicó que una vez que se inicie 
el proceso electoral, la ley les impide inaugurar y entregar obras, por lo que los actos protocolarios se llevaron a cabo a 

fin de observar puntualmente la ley. “Queremos ser respetuosos de la Ley Electoral, Tula firmó el acuerdo con el 
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gobierno del estado, el blindaje inicia el 31 de mayo”, por ello dijo que el fin de semana se entregaron media docena de 

obras y que el lunes se entregarían las últimas tres. Por otra parte, los directores, empleados y trabajadores del 

municipio también fueron informados de las restricciones que el blindaje electoral impone por las siguientes semanas 
hasta terminado el proceso electoral el próximo 3 de julio. El alcalde expresó que todos los cambios que se presentaron 

en su gobierno, fueron los últimos, dijo que no prevé movimientos, bajas o licencias por motivo de que alguien más 
quisiera sumarse a la campaña del partido en el que milita. Agregó que su gobierno está a días de contar con el nuevo 

director de obras y al contralor o contralora, afirmó que con ello se cubren todas las bajas que se presentaron durante el 

mes pasado. Rodolfo Paredes adelantó que para el último trecho de su gobierno arrancarán con más obras, “es lo que 
espera la gente, que terminemos con trabajo como empezamos”, para ello dijo que esperan contar con el apoyo de 

PEMEX “esperamos un apoyo mayor, que sea para beneficio de más colonias y por tanto para más familias”, explicó que 
están en la etapa final de comprobación de los recursos que la paraestatal les entregó “para poder recibir el siguiente 

apoyo que esperamos que sea mayor”. Por último, hizo un llamado a todos los partidos a preservar ante todo la paz y la 
cordialidad, pidió que las pasiones electorales “no se desborden” a fin de que la sociedad no se polarice. (Jorge Davish, 

pág.11)  

P L A N O      N A C I O N A L  

El Reforma-Exigen no mezclar narco con comicios: Los dirigentes nacionales del PRI y el PRD, Humberto Moreira y 
Jesús Zambrano, demandaron ayer al Gobierno del Presidente Felipe Calderón no mezclar el tema del crimen organizado 

con la contienda electoral. Moreira denunció que las amenazas sobre supuestos narcoescándalos, que podrían involucrar 
a gobernadores y ex gobernadores emanados del tricolor, constituyen una práctica de terrorismo político. En conferencia, 

exigió a las autoridades federales que den a conocer si existe o no algún expediente o indagatoria en contra de los 

cuadros priistas. "Solicitar a la Procuraduría que si tienen algo que tengan que exponer que lo digan y si no, para poner 
fin a esta rumorología. "Me parecería muy grave que quede comprobado que entonces lo principal no es resolver el tema 

de la seguridad, sino hacer de todo esto un tema de terrorismo político, sería muy delicado", dijo. Moreira sostuvo que no 
se debe practicar la política del terror ni se debe utilizar un tema como el del crimen organizado contra el PRI. -¿Tiene 

alguno de sus gobernadores o ex gobernadores cuentas pendientes con la ley?-, se le preguntó. "No hay nada, no hay 
absolutamente nada, sólo se dice eso para confundir y dañar la imagen", afirmó. Sin embargo, el dirigente anunció que 

decidió posponer todos los nombramientos de ex gobernadores que serían incorporados a su dirigencia. Según el 

coahuilense, primero esperará a que se desarrollen las elecciones en los estados de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo. 
El priista adelantó que un golpe contra su partido sería tan reprobable que afectaría directamente la coordinación entre 

los diversos niveles de Gobierno. RECHAZAN PRESIÓN Zambrano aseguró que existe una preocupación de que las 
acciones contra el crimen organizado en Michoacán formen parte de una presión a los partidos para que tomen una 

definición política rumbo al proceso electoral en esa entidad. "Sí, nos preocupa el reavivamiento de actos del combate al 

crimen organizado", expresó. "Ojalá no se esté pretendiendo utilizar este tipo de acciones para tratar de hacer aparecer 
que, sin haber estado Michoacán en los últimos meses entre los 10 estados con mayores problemas de seguridad pública, 

ahora se quiera hacer ver que sí hay severos problemas y que sí puede estar en riesgo el desarrollo electoral". Zambrano 
anunció que el jueves visitará al Secretario de Gobernación, Francisco Blake, para llevarle el listado de todos los 

aspirantes y candidatos a cargos de elección popular en los estados donde habrá comicios en el 2011 para que informe si 

alguno de ellos está involucrado en un hecho delictivo o con el narcotráfico. En ese encuentro, el presidente del PRD 
aprovechará para solicitarle al funcionario federal no usar el problema de inseguridad en Michoacán para posicionar a su 

partido. Zambrano, dijo que están tomando medidas contra el propio Gobierno federal para evitar que cometa otro 
"Michoacanazo". Preocupados Humberto Moreira y Jesús Zambrano mostraron en sendas conferencias de prensa su 

inquietud por que se ligue a políticos de sus partidos con el crimen organizado. Cuidado. Para el dirigente del sol azteca, 
su partido debe cuidarse de acusaciones durante la campaña, como el caso del 'Michoacanazo'. Rumores. Según el 

presidente del tricolor, no hay ningún expediente negro contra funcionarios de su partido, sólo 'rumorología'. Mensaje. 

Mantas con este mensaje dirigido al Gobernador de Sinaloa fueron colocadas en puentes vehiculares de Culiacán. (Érika 
Hernández, pág. web) 

Milenio-“Cordero cumple con perfil para la presidencia”: García… El delegado federal de Economía se suma al 
apoyo de panistas al titular de la SHCP. A su juicio, Cordero es la mejor carta del PAN para Presidencia de México en el 
2012. Cornelio García Villanueva, delegado federal de la Secretaría de Economía en Hidalgo, aseguró que su adhesión al 

destape de Ernesto Cordero como precandidato a la candidatura del PAN a la presidencia de la República, es por 
convicción personal, porque lo considera el mejor aspirante. “Habló en lo personal, creo que es una de las personas que 

cumple con el perfil, al menos para mi gusto, debe ser quien encabece el Ejecutivo. Es mi intención apoyarle por la 
calidad de persona, cómo ha conducido las finanzas del país, cómo ha podido las condiciones establecidas por el 
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presidente Calderón para que México siga avanzando, en ese sentido, no se golpeen las crisis ajenas a México”, dijo. 

García Villanueva fue el único hidalguense relacionado con la administración pública que firmó el acuerdo entre panistas 

para apoyar las aspiraciones del actual secretario de Hacienda de cara a la candidatura del partido gobernante a la 
presidencia el año entrante, debido, dijo, a que Cordero ha demostrado buen trabajo. “Creo que ha salido bien el trabajo, 

a final de cuentas es una persona que tiene la capacidad técnica, una persona que puede encabezar un buen equipo de 
trabajo”. Al admitir su simpatía por el funcionario federal, Cornelio García descartó organizar cualquier acto proselitista, 

pues además de tener la responsabilidad de la delegación de la Secretaría de Economía en Hidalgo, abriría la puerta a los 

malos comentarios. “No estaría en condiciones de organizar evento o algo, porque tenemos una responsabilidad además 
de que saldrían  algunas voces medio incómodas con el tema para estar golpeando sin fundamento”. La semana pasada, 

Cordero reunió a 134 militantes del Partido Acción Nacional, entre gobernadores, alcaldes, diputados, senadores y 
consejeros, quienes firmaron una carta de apoyo para su candidatura a la presidencia de la República, siendo Cornelio 

García el único hidalguense en la lista. “Soy un miembro de Acción Nacional y un mexicano orgulloso y comprometido con 
México, como panista y como demócrata estoy obligado a cumplir con los tiempos que indican la ley y mi partido”, 

manifestó. “Celebro la unidad con la que el PAN siempre ha trabajado, pues no me queda duda de que será esta unión y 

el compromiso de todos los mexicanos lo que mantendrá a México en el camino del crecimiento y el progreso”, mencionó 
el titular de la Secretaría de Hacienda en el acto. Cordero no es el único panista que mostró sus pretensiones, además, la 

líder del partido en San Lázaro, Josefina Vázquez Mota; el secretario del Trabajo, Javier Lozano; el senador Santiago 
Creel y el secretario de Educación, Alonso Lujambio han dicho públicamente que no se descartan. (Alejandro Suárez, 

pág. 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que tras la cargada en favor de Ernesto Cordero como precandidato oficial, en el PAN ya comenzaron los contactos 
entre los distintos grupos y aspirantes a la postulación panista en 2012. 

En las filas blanquiazules aseguran que, según las encuestas abiertas e internas, una alianza entre Santiago Creel y 
Josefina Vázquez Mota sería mortal para el favorito de Felipe Calderón, pero advierten que si Cordero avanza en 

las mediciones y el senador y la diputada no pactan, la lucha será “cerradísima”, debido a la influencia del Presidente en 
el Consejo Nacional. 

Que el PAN puso en marcha la estrategia denominada “de boca en boca”, para posicionar al partido entre la población 
rumbo a los comicios presidenciales de 2012. 

Para ello echó a andar reuniones en petit comité, con gente muy selecta en las que se les hacen ver los logros que, 

asegura, se han obtenido en los 10 años de gobiernos panistas. 

En casi dos horas de explicación, los líderes panistas aseguran que su partido necesita al menos otros dos sexenios para 

acabar con la pobreza y el atraso que le heredó el PRI. ¿Será? 

Que Andrés Manuel López Obrador tendrá su Movimiento de Regeneración Nacional en Estados Unidos. El banderazo 

será el 12 de junio, fecha en que visitará Los Ángeles para reunir a sus seguidores e iniciar los primeros comités 
promotores de su candidatura presidencial. 

Que un par de semanas después también estará en EU Cuauhtémoc Cárdenas. 

En Chicago presentará su libro Sobre mis pasos. 

Que el ex perredista Víctor Hugo Círigo fue invitado a sumarse a la campaña del priista Eruviel Ávila en el Estado de 

México, pero, a diferencia de su medio hermano, René Arce, dijo “no, gracias”. 

No obstante, y debido a sus públicas diferencias con Andrés Manuel López Obrador, Círigo tampoco acompañará la 
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campaña de Alejandro Encinas. 

Que en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento están muy contentos por la exitosa sesión masiva de lectura pública que 
armó el secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado, en el Monumento a la Revolución. 

Y es que, para efectos del punteo entre los precandidatos del PRD al GDF, Delgado cumple los requisitos en 
organización y capacidad de convocatoria. 

“El gallo de Ebrard aprende rápido”, dicen simpatizantes y adversarios perredistas. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-El profe Olvera: La carrera de maestro o decente escolar, desde el nivel preescolar hasta universitarios, 

implica un proceso que nace de la vocación y pasa por la necesidad laboral hasta convertirse en una forma de vida. En 
Hidalgo existe una de las fuerzas magisteriales más fuertes y nutridas del país. No sólo en el sector público y sindical, en 

el particular, los docentes de instituciones de paga están colocados dentro de los mejores de la zona centro del país. Me 
refiero a los maestros en esta ocasión puesto que ayer lograron su publicación docentes de la Universidad Autónoma del 

Estado de Hidalgo (UAEH) en un ceremonia donde el gobernador Francisco Olvera Ruiz recordó su paso por las aulas 

como maestro de la Preparatoria Número 1 en Pachuca. Según el mandatario, de haber continuado dentro de la carrera 
docente, ayer hubiera sido uno de los afortunados en alcanzar su jubilación. Sin embargo él, como miles de maestros, se 

inclinó por la política. Las razones, sólo él debe conocerlas. A lo mejor la paga siempre ha sido mejor en un lado que en 
otro, o quizás las oportunidades. No en balde vemos en los maestros un pilar de la política hidalguense en lugar de verlos 

como la base del nivel educativo de la entidad. Resulta innecesario remitirse a las cifras de resultados de las pruebas de 

calidad educativa, basta con ver la actividad que tendrán a partir de este día y hasta el 29 de junio los miles de maestros 
con actividad política pues, lamentablemente para sus alumnos, comienzan las campañas para alcaldes. Bien lo dijo el 

gobernador Olvera n su discurso, “si él hubiera seguido de docente”, pero no lo hizo. Ahora es el político más importante 
de Hidalgo y el servidor público que más ingreso percibe. Otro ejemplo son los militantes del Partido Nueva Alianza, en su 

mayoría profesores de Educación Pública, quienes combinan la actividad de la enseñanza con la de “hacer política”. Por lo 
mientras, ayer nueve docentes universitarios alcanzaron su jubilación como merecida paga por los años de entrega y 

sacrificio al servicio de la UAEH; como ellos, miles en Hidalgo merecen eso y más, puesto que a diario son los que 

trabajan por hacer de este estado uno de los mejores del país. (Eduardo González, pág. 03) 

Milenio-Gloria, Oralia, Diana: “Si una mujer entra en política, cambia dicha mujer. Si muchas mujeres entran en 
política, cambia la política”. Michelle Bachelet. Nuevamente, los partidos políticos en Hidalgo han relegado a las 

mujeres hasta abajo, a la base militante. Lejos, muy lejos está el utópico 50 por ciento de candidaturas femeninas a 
cargos de representación popular.  Sin embargo, este proceso tiene una particularidad. Si bien el compromiso con la 

equidad sigue jugando el juego de la simulación, aún cuando las mujeres son minoría en este proceso, aún cuando están 
en las suplencias, aún cuando están al frente en municipios en que difícilmente se ganará; en esta ocasión tienen un par 

de papeles protagónicos. Las candidaturas a presidir ayuntamientos en las dos principales ciudades del estado están 
ocupadas por mujeres: En Pachuca va Gloria Romero por la Coalición “Hidalgo nos Une” entre el PAN y el PRD, y por 

Tulancingo va Oralia Vega, encabezando la alianza “Unidos por ti” entre el PRI y el Verde. Con grandes posibilidades de 

triunfo, Gloria Romero León tiene una cálida historia con Pachuca. Hace doce años fue una de las piezas fundamentales 
para hacer que su esposo, el ingeniero José Antonio Tellería, fuera no sólo el primer (y hasta ahora único) presidente 

municipal de oposición de la capital hidalguense, sino también el alcalde más querido por la ciudadanía pachuqueña. Uno 
de sus principales logros en el DIF Pachuca fue la creación de los centros de atención infantil, para hijas e hijos de 

madres con muy bajos ingresos económicos y sin seguridad social. Después, como regidora y diputada federal, Gloria ha 

mantenido siempre el arraigo en barrios y colonias capitalinas. La priista Oralia Vega, una mujer que en política surge a la 
sombra de su esposo y luego crece con el respaldo del grupo universidad, ha sabido desmarcarse de cualquier sombra 

por su trabajo, primero en la cámara de diputados y después en la Secretaría de Turismo estatal, en donde uno de sus 
mayores méritos fue, a pesar de las órdenes de su jefe, detener la increíblemente misógina campaña “Hidalgo en la piel” 

(misma que incluso fue nominada para obtener algunos “antipremios” contra la discriminación) Oralia le ganó la batalla 

interna por la candidatura a todos sus contrincantes, entre quienes se encontraba su propio esposo. No obstante, en el 
caso de Vega (así como en el de Selena Peña, candidata tricolor por Zempoala) lo que se mira no es el compromiso de su 

partido por el avance de las mujeres, sino el promover la participación femenina en los municipios donde el triunfo se 
mira, por lo menos, difícil, debido a la fortaleza de los candidatos del Panal. Por otro lado, un gran acierto de la coalición 

“Poder con rumbo” integrada por los partidos del Trabajo y Convergencia, es la candidatura de la abogada transexual 
Diana Marroquín Bayardo, también en Tulancingo. Diana es una joven licenciada en derecho y cuenta con una reconocida 
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trayectoria en los espacios estelares de dos de los medios de comunicación más fuertes a nivel nacional: Televisa y Radio 

Fórmula. Además es escritora y conferencista en materia de programación neurolingüística y Feng Shui. Aún en 

suplencia, la postulación de Diana a la alcaldía de su municipio hace que Hidalgo se anote un diez en materia de 
derechos humanos, a nivel nacional. Sin duda, nuestro estado se suma a la lista de las muy pocas entidades progresistas 

que han promovido a puestos de poder a la diversidad sexual. Antes de Hidalgo, sólo Jalisco y el Distrito Federal 
impulsaron a algún integrante de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transgénero, Transvesti, Transexual, Intersexual 

(LGBTTTI). Por estos tres casos, da gusto saber que el poder hegemónico se llevará al menos un rasguñito en Hidalgo. 

No sólo porque el partido dominante probablemente perderá la capital del estado, sino porque unos cuantos espacios le 
han sido arrebatados al patriarcado, en las tres coaliciones que contendrán el próximo 3 de julio. Con la renovación de 

ayuntamientos las mujeres seguiremos siendo una pequeña minoría en el poder político estatal. Pero como es casi un 
hecho que Gloria Romero será la próxima presidenta municipal de Pachuca, y aunque Oralia tiene pocas posibilidades de 

ganar y Diana muchas menos, es grato saber que durante las campañas se mirará la presencia de tres mujeres que 
cuentan con perspectiva de género y que están conscientes de que si retrocede una, retrocedemos todas, y si avanza 

una, avanzamos todas. (Tania Meza Escorza, pág. 17) 

Milenio- Ofrece Arce 140 mil sufragios a Eruviel: El senador independiente René Arce confirmó ayer su adhesión al 
candidato de la coalición Unidos por Ti para la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, a quien le garantizó 140 

mil votos el próximo 3 de julio, cuando se elija al nuevo gobernador. En la ciudad de Toluca, el ex integrante del partido 

de la Revolución Democrática firmó ayer, junto con el aspirante priista, un “acuerdo programático” en materia de políticas 
públicas, en su intención de concretar un proyecto de gobierno que podrá generar las condiciones “para avanzar más en 

el Estado de México”. En conferencia de prensa, Arce dijo que su hermano Víctor Hugo Círigo y los miembros del 
Movimiento de Izquierdas Ciudadanas que encabeza promoverán el voto en favor del candidato de la coalición PRI-PVEM-

Panal. René Arce justificó que su adhesión a Eruviel Ávila se debe a las coincidencias que una agenda de políticas 
públicas y en su intención de “construir una gran mayoría”. El senador perredista consideró que las diferencias de 

izquierda “sí pueden hacer acuerdos con el PRI para beneficio de este país”, luego de señalar que es “necesario romper 

este tipo de tabúes para construir mayorías”. El “acuerdo programático” considera la creación de un instituto de 
economía solidaria en los primeros 100 días de gobierno, así como la conformación de un consejo económico social para 

abatir los rezagos sociales en el Estado de México. Arce garantizó al ex alcalde de Ecatepec 140 mil sufragios que 
promoverá la organización que él encabeza y “que tiene presencia en los 125 municipios que conforman el Estado de 

México”. El ex perredista se dijo listo para apoyar a Ávila por sus coincidencias “y su declaración expresa e ideológica de 

socialdemócrata y de centroizquierda”. El ex jefe delegacional en Iztapalapa descartó que esta alianza y firma de 
acuerdos en materia de políticas sociales pretenda golpear “a otras izquierdas que existen en el país”. Consideró que es 

necesario que otras izquierdas se sienten a dialogar “y avanzar en un proyecto de país”. En la reunión también estuvieron 
el delegado del CEN del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, el ex presidente del extinto Partido Social Demócrata, Jorge 

Carlos Díaz Cuervo, y el dirigente del PRI estatal, Luis Videgaray, quien en su turno refirió los beneficios de esta alianza 

“que permitirá un triunfo contundente para el candidato de la coalición”. A su vez, el candidato priista al gobierno del 
estado leyó los acuerdos con el Movimiento de Izquierdas Ciudadanas, entre ellos la creación de la Secretaría de 

Seguridad Pública, establecer un Sistema de Observación y Seguimiento Social en materia de seguridad pública y 
procuración de justicia, y la creación de la policía comunitaria. (Angélica Mercado, pág. 18) 

Milenio- Pide Ebrard al IEEM garantizar equidad en las campañas: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito 

Federal, pidió al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) garantizar la equidad en el uso de de recursos en el 
proceso para votar por el gobernador de esa entidad. Tras poner en marcha la Campaña de Detección y Atención 

Oportuna de Cáncer de Próstata, en la delegación Coyoacán, el mandatario local dijo que el IEEM “debe garantizar que 
haya equidad, impedir que se abuse, que se tengan más recursos por parte de un candidato respecto a los demás, ese es 

el objetivo de toda la legislación electoral”. Señaló que si no hay una igualdad en las campañas, los más afectados son 

los ciudadanos. “Todo lo que vaya contra la equidad va contra los ciudadanos, más que cualquier otra consideración de 
tipo político”, indicó Ebrard. Sobre la adhesión de René Arce a la campaña de Eruviel Ávila, Ebrard dijo: “Bueno, va a 

donde siempre ha estado su corazón, no me extraña”. (Ilich Valdez, pág. 19) 

 Criterio- Voto negado: Las listas de candidatos que fueron presentadas a cuentagotas por cada uno de los siete 

partidos con registro, parecen más un acertijo que una carta de propuestas para la ciudadanía. Entender la ligereza de 

muchos políticos para cohabitar en partidos distintos a su supuesta ideología, resulta difícil; al igual que aceptar a 
candidatos que carecen del menor arraigo en la escena pública. Este tipo de circunstancias nos han motivado a muchos 

ciudadanos a "ver los toros desde la barrera", como coloquialmente se dice, para evitar tratar de desentrañar esos 
entuertos en que incurren los partidos políticos, con tal de mantener esas canonjías que les permite un poder público 
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inmerecedlo y millonarias cantidades económicas. El chicle común de la ideología era masticado hasta el cansancio 

durante la temporada electoral por cada partido. Algunos se identificaban con una tendencia izquierdista, basada en una 

lucha histórica contra la derecha y aquellos enemigos que, sin fallarle, estaban al frente de la administración pública. Los 
otros, sus enemigos, se defendían de esos obsesionados en teorías históricamente rebasadas y que atentaban en contra 

de los valores y los principios de la vida. Y conforme aparecían nuevas expresiones, iban buscando un nicho de incrédulos 
en donde pudieran asentar allí sus bases, allí vimos a quienes utilizan la bandera ecológica para usufructuar el erario 

público o bien la educación pública como principio de democratización de un pueblo. En fin, estamos llenos de 

pregoneros de ideologías tan bofas, que cuando las hicieron a un lado para sumarse a sus enemigos naturales, hablemos 
del caso del PAN y el PRD, o bien a quienes se decían eternos manipuladores de la voluntad ciudadana como el PRI, que 

ahora ya tuvo que buscar a la "chiquillada" para completar sus planillas de ganador. Sin embargo, lo cierto es que la 
ciudadanía no alcanza a entender sus propuestas "ciudadanas" que pretenden experimentar como una justificación de la 

derrota; o bien, sus fórmulas plenas de servilismo armadas por dos o tres personajes que todavía ejercen un poder 
inaudito sobre los clanes políticos y no políticos. Por ejemplo, como entender que un cantante metido a político brinque 

de una barricada a otra, siempre buscando tener como presa a la opinión pública mediante sus inventos de plagios, 

violaciones o fraudes. Ahora es candidato con posibilidades de triunfo y sobre todo, por un partido que tiene como 
bandera los valores cívicos de la clase magisterial. Quién podría depositar un voto de confianza por una integrante del 

cuadro de dirigentes del CDE del PRI, que busca por segunda ocasión la alcaldía, aún cuando ya fue diputada local y 
sobre todo, que mantiene en jaque a un pueblo tan fregado como su propia conciencia. En que clasificación podríamos 

poner a quien buscará, por tercera vez, ser el alcalde de un pueblo que ya mejor festeja con fiestas los baches antes que 

taparlos. O bien, quién le creerá a ese personaje que utilizó un encendido discurso de izquierda para alcanzar la 
diputación federal, en donde se prometía como un gestor permanente. Nunca regresó a dar la cara, pero ahora buscará 

una alcaldía apoyado por los maestros que alguna vez le consintieron la dirigencial sindical. Como entender que un 
dirigente partidista busque colarse como regidor para "completar la quincena". Son muchas de estas razones, las que 

utilizamos los ciudadanos para no asistir a las urnas sin tener una carga de conciencia. Nimiedades: Que no nos alcance 
la estampida de la ignorancia. (Jorge Martínez, pág. 03) 

Síntesis-Novedad Electoral: Además de que en algunos municipios la alianza "Hidalgo Nos Une" del PAN-PRD se hizo 

agua -es decir no fructificó y cada instituto político postuló a su candidato-, el PRI va por Pachuca con un perfil 
ciudadano, Eleazar García Sánchez, y el PT en la capital del estado lanzó una propuesta distinta a la invitación que se le 

hiciera a Natividad Castrejón para contender por dichos colores, la coalición "Poder con rumbo" PT-Convergencia en 

Tulancingo propuso a una mujer transexual como candidata suplente a la presidencia  municipal de la ciudad de los 
satélites. Se trata de Diana Marroquín Bayardo. Independientemente de que el Instituto Estatal Electoral validara la 

candidatura del PT Convergencia para Tulancingo -lo cual podría ocurrir el mismo día en que se redacta esta columna- la 
cual encabezan Rolando Oscar Nájera García, como titular y Diana Marroquín Bayardo corno suplemente, el hecho por si 

mismo habla la apertura política y una visión incluyente de los organismos que la postulan. En caso de que este lunes el 

IEE aprobara toda la documentación que presentaron los partidos postulantes de dicha planilla, ello significaría que por 
primera vez en la historia del estado contendría una candidata transexual. El paso siguiente será ver la respuesta de la 

ciudadanía a la candidatura de Marroquín Bayardo, quien en una entrevista dijo estar consciente de la discriminación que 
existe hacia algunos grupos minoritarios. Las declaraciones de la aspirante a alcaldesa en calidad de suplente llevan a 

pensar que su discurso irá enfocado hacia la promoción de la tolerancia y el respeto todos los sectores de la sociedad con 
esta iniciativa de grupos transexuales comienzan a participar en política de partido, mas hay de su inclusión en las 

organizaciones sociales, y dan voz a las “minorías vulnerables”. Ello equivale que en caso de ocupar espacios de poder 

este tipo de representantes podrían ser miembros de la sensibilización que requiere la ciudad para que todos sus grupos 
vivan en convivencia , sin discriminación ni segregación por credo, genero preferencia sexual, postura política u otra 

(Georgina Obregón, pág. 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer los delegados federales en Hidalgo sostuvieron una reunión “de trabajo” en un salón de fiestas de Pachuca 
donde la diputada federal tlaxcalteca Adriana Dávila estuvo aconsejando a los funcionarios en cómo ayudar a Gloria 

Romero en su campaña, pues afuera del mencionado salón había varios autos con propaganda de Hidalgo Nos Une. 
Lo peor es que el priista Omar Fayad los sorprendió con su llegada y hasta dice tener pruebas de las mapacherías. ¿Será? 
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Que a los consejeros del Instituto Estatal Electoral, entre el borlote que se armó por culpa de los delegados federales 

apenas si les dio tiempo de fijar los topes de gastos de campaña y ratificar a todos los candidatos, pues entre las 

acusaciones del PRI a los panistas y éstos tratando de justificarse, la discusión pasó a la sesión del IEE ya entrada la 
noche. Y eso que apenas hoy empiezan las campañas. 

Que quien ya no se aguantó las ganas de comenzar su campaña es el candidato del PRI a la alcaldía de Pachuca, 

Eleazar García, quien pasado un minuto de la media noche comenzó su campaña en el Centro Histórico de la capital 

junto a toda la maquinaria priista que, dicen, viene bien aceitada, por lo que en el instituto político tienen la certeza de 
que el candidato por Pachuca garantiza el triunfo el próximo 3 de julio y por un amplio margen de diferencia. 

Que donde no andan muy bien las cosas es en Huejutla, pues dicen que desde ayer los asesores del candidato del PRD, 

Gabriel Ramos, le están aconsejando a su candidato que tome como bandera política las detenciones de por lo menos 

ocho delincuentes relacionados con el crimen organizado, pues dicen que desde ese ángulo basará su campaña, pues 
dicen que la gente está harta de la situación de violencia e inseguridad. ¿Así o más perdido? 

Que ayer el diputado federal David Penchyna asistió como invitado a las conferencias del Día Mundial del Tabaco, 

organizadas por la Secretaría de Salud. Lo único malo de todo es que llegó tarde porque según venía de san Lázaro, pero 

al final todavía le dio tiempo para dar su discurso y convencer a los asistentes de los riesgos que conlleva el consumo del 
tabaco. Bueno, a la salida le dio tiempo de echarse un tabaquito para el estrés. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Queremos que Omar Fayad aclare algunas dudas porque hace alarde que Eleazar García es un candidato ciudadano, o 
está engañando a la ciudadanía.” 

Juan Carlos Robles, líder del PAN municipal, sobre el dudoso registro de Eleazar García como aspirante ciudadano del 

PRI.  

“Hidalgo siempre ha hecho un esfuerzo para abatir la desigualdad que hay, sobre todo en materia alimentaria.” 

Francisco Olvera, gobernador del estado, sobre los datos de pobreza alimentaria que dio a conocer la Secretaría de 
Desarrollo Social. 

“Hablo en lo personal, creo que es una de las personas que cumple con el perfil, al menos para mi gusto debe ser quien 

encabece el Ejecutivo. Es mi intención apoyarle por la calidad de persona.” 

Cornelio García, delegado de Economía, sobre su apoyo a la candidatura de Ernesto Cordero. (Redacción, página 

03) 

Criterio-Se dice… 

que desde los primeros minutos de hoy sonaron los clarines y arrancaron las campañas electorales en los 84 municipios 

de Hidalgo. En este inicio de carrera hubo actos en sitios abiertos, como el de Eleazar García (@EleazarPachuca) a 
medianoche en el Reloj Monumental, mientras que otros los organizaron para arrancar en la mañana de hoy. Lo cierto es 

que las campañas ya iniciaron, y será un mes muy agitado para muchos, iniciando por los candidatos. ●●● 

que aun antes de comenzar las campañas, Omar Fayad (@OmarFayad) “reventó” una reunión de delegados federales 

en conocido salón de eventos en la capital hidalguense. De acuerdo con los priistas, el encuentro de los delegados fue 
para tirar línea sobre cómo apoyar a los candidatos del PAN. Fayad Meneses encaró a los delegados en el 

estacionamiento, y discutió con Jorge Moctezuma Aranda, representante de la Segob en el estado. A final de cuentas, 

la cosa no pasó de reclamos, aunque ya comenzó a tomar color la contienda. ●●● 
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que habrá que estar muy pendiente del cumplimiento el convenio de blindaje electoral signado por todas las fuerzas 

políticas del estado la semana pasada. Y es que el director de Administración del Colegio de Bachilleres de la entidad, por 

cierto nativo de Progreso, Narciso Gutiérrez, la semana pasada invitó a comer a varios integrantes de una de las 
planillas de su municipio, además de varios personajes, en conocido restaurante de Pachuca, pasándose por el arco del 

triunfo las recomendaciones que se hicieron públicas. Lo que no quedó claro a los comensales fue si los alimentos y las 
bebidas fueron pagas de la bolsa de Gutiérrez, o con otros recursos, además de que el evento se realizó en día y hora 

hábiles. ●●● 

que mucha sorpresa causó conocer que Tania Meza, reconocida feminista y luchadora liberal en el estado, forma parte 

de la planilla que encabeza una panista conservadora, como lo es Gloria Romero. Y es que Meza se ha distinguido por 
sus fuertes críticas a los conservadores y derechistas, y ahora se toma del brazo con ellos para buscar llegar a la Casa 

Rule. ●●● 

que uno de los candidatos de Convergencia que comienza el proselitismo con el pie derecho es Alfredo San Román 

Duval, quien contiende por el municipio de Huejutla de Reyes. Y es que San Román goza de simpatías entre el 
electorado en la cabecera e importantes comunidades de ese municipio de la Huasteca. Por lo pronto en ese lugar la 

contienda se antoja interesante.  

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que luego de diversas acusaciones contra la dirigencia estatal del PT, por imposiciones de 

candidatos, sobre todo en el caso de Pachuca, trascendió que fue el mismísimo Comité Ejecutivo Nacional de la 
agrupación quien definió al aspirante en Pachuca de la coalición Poder con Rumbo. 

Al percatarse de que el proceso interno salía de control, pues eran varias las personas  interesadas en la nominación, la 
cúpula petista se vio en la necesidad de dar un manotazo en la mesa y designar a Jorge Acosta como el candidato de la 

alianza PT-Convergencia. 

Sobre este personaje, lo único que se conoce es que es dueño o director del Instituto Tecnológico Latino Americano 

(ITLA), lo cual revela que el perfil empresarial sí fue tomado en cuenta. 

Suena a todo volumen que la estructura del PRD en Tepetitlán podría venirse abajo los próximos días. 

De acuerdo con la “tribu” perredista Izquierda Social, la militancia local ha decidido alejarse de las filas del sol 

azteca y no votar por la coalición Hidalgo nos Une en las elecciones municipales del 3 de julio, inconforme porque su 
dirigencia estatal y Pedro Porras Pérez “vendieron” la candidatura. 

Mientras en el discurso las autoridades afirman que las Mipymes tendrán todo el apoyo para que se conviertan en 
generadoras de empleo, en la práctica la realidad es otra. 

Ricardo Ríos Lozano, el primer niño empresario del estado de Hidalgo, no recibe asesoría para incrementar las ventas 

de su compañía Yito Frijolero –dedicada a la producción de jabones artesanales-, la cual funciona desde hace seis años y 

cuenta con plus que debería ser tomado en cuenta: sus colaboradores son personas con alguna discapacidad. 

Suena en Radio Pasillo que de poco sirvió la campaña vía Internet lanzada por activistas inconformes con los 
incrementos a la gasolina en México. 

A través de la red mundial, el grupo exhorto a la población no comprar combustible durante todo el día de ayer -30 de 
mayo-, con el propósito de “poner un detente a los abusos cometidos por Pemex y el gobierno federal”. Sin embargo, las 
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estaciones de servicio lucieron llenas, igual que siempre. 

Los promotores del boicot argumentaron que la paraestatal habría dejado de percibir casi tres mil millones de dólares y 
recordaron que, en 1997, un esfuerzo de este tipo logró reducir 30 centavos por litro de gasolina en unas cuantas horas. 

(Redacción, pág. web) 

  Diario Vía Libre-Deslinde: 

Miguel Reyes, ya sumó en la Copa Seat León 

Espectaculares, resultaron las acciones que se vivieron en el autódromo Moisés Solana, al cumplirse la segunda fecha de 
la Súper Copa Seat León, donde el piloto hidalguense Miguel Reyes Ramos, subió al podio, al cruzar la meta en el tercer 

lugar de la segunda carrera, mientras que el venezolano Alex Popov, se reafirmó como el líder absoluto del naciente 

serial. 

Por principio de cuentas, el ambiente fue inmejorable, la afición hidalguense respondió en las tribunas, haciendo un día 
de fiesta, como hacía mucho no se veía en este escenario, contagiando a los pilotos que se entregaron al máximo en la 

pista. 

La primera carrera fue ganada de punta a punta por el líder de la competencia, Alex Popov, pero a diferencia de la 

primera fecha en Monterrey, esta ocasión Ricardo Pérez de Lara y Rubén Rovelo, se fueron encima buscando desplazarlo 
del primer lugar; sin embargo, el venezolano se aplicó en serio y les cerró la puerta en todo momento, para llevarse la 

bandera a cuadros, seguido por Pérez de Lara y el mismo Rovelo, quien desde la octava posición fue ganando terreno 

hasta meterse al tercer puesto. Miguel Reyes debió conformarse con la quinta posición. 

Para la segunda entrega, con un mejor conocimiento de la pista, la carrera fue mucho más rápida y emotiva, donde la 
pelea por la primera posición fue extenuante, bajo un calor abrazador, pero nadie se movió de sus lugares. 

Los venezolanos Nelson Canache y Giancarlo Serenelli, tomaron la punta y nunca la soltaron, dejando la pelea por el 
tercer puesto a Rogelio Quezada y Miguel Reyes, presionados atrás, por Jorge Goeters, quienes se alternaron los lugares 

con mucho corazón, pero al final de la carrera, el hidalguense conquistó el podio en la tercera posición. 

El cierre fue espectacular, porque la carrera fue encadenada en sus últimas vueltas por las banderas amarillas, esperando 

que en la rearrancada, Miguel pudiera pelear por el sitio de honor, pero nadie regaló nada y en esa posición finalizó la 
carrera con el primer podio de la historia para el piloto hidalguense. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Sin fecha, la creación de comisión de adultos mayores en alcaldía de Pachuca... ¡Son los 
olvidados! (Redacción, primera plana) 

El independiente- Acá entre nos: *Reconocimiento a ex rectores de la UAEH: Y fue de parte del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz, durante la entrega de reconocimientos a la antigüedad docente en la máxima casa de estudios de la entidad. 

El mandatario estatal manifestó que la evolución y crecimiento de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) 
se debe a la responsabilidad y capacidad de aquellos que la han dirigido durante las últimas décadas. Por supuesto, la 

tarea académica es fundamental. Bien. 

*Por cierto... Ya que andamos en lo de las declaraciones del gobernador, hay un tema fundamental que no debe 

soslayarse en las campañas electorales que este martes arrancan formalmente en pos de la elección de los 84 alcaldes de 
la entidad. En el Senado de la República está en lista de espera la minuta de un dictamen aprobado en la Cámara de 

Diputados, impulsada por legisladores federales del PRI para sancionar a quienes promuevan la "guerra sucia" en 
campañas. Mientras procede la reforma propuesta, aquí en Hidalgo, Olvera Ruiz llamó a candidatos y partidos políticos a 

evitar la guerra sucia y competir con lealtad. Ojala y lo escuchen.  
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*Dinero y capacitación a zapateros: Así sí, diría el eslogan del PRD. Pero aquí se trata de un tema económico y de 

impulso a la productividad. Ocurre que la Secretaría de Economía otorgará créditos desde 30 mil y hasta 150 mil pesos a 

empresarios hidalguenses del ramo zapatero, para modernizar sus negocios y mejorar sus sistemas administrativos. 
Peeero... deberán cubrir un trámite para acceder a esos recursos: pasar una etapa de capacitación administrativa y 

consultoría que tiene costo total de 17 mil 554 pesos, aunque 15 mil 570 pesos los subsidiará la dependencia. ¡Caracho! 
Con esos apoyos cambio la lap.  

*El contraste en municipios: En efecto, este ejemplo del apoyo a empresarios debe cundir en todo el estado. Y 
precisamente empresarios de la entidad demandan a candidatos a alcaldes de todos los partidos que, cuando lleguen al 

poder, hagan todo para erradicar la discrecionalidad en el manejo de recursos públicos y la excesiva tramitología que 
dificulta la apertura de nuevas empresas. Ése debe ser un compromiso de campaña para salir de la mediocridad azuzada 

por corruptelas y burocratismos. Digo. (Redacción, Página 03)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

Arriba 

GERALDINA GARCÍA  

La alcaldesa de Pachuca afianza su postura al frente del ayunta-miento local. Son varias las acciones que suman 

beneficios para los habitantes de la capital hidalguense; recientemente, es posible señalar el cambio de luminarias que no 

sólo redundará en un ahorro económico para el municipio, si-no que posicionará a la ciudad como un sitio que busca el 
progreso a partir de métodos basados en la sustentabilidad.  

Abajo  

ISMAEL VÁZQUEZ 

El presidente municipal de ' San Bartolo Tutotepec parece andar un poco distraído en los asuntos reaccionados con la 

venta de bebidas alcohólicas en la región. Por las altas temperaturas registradas en la zona es necesario refrescarse y las 

ventas de éstas aumentan. En ese sentido ojalá que el funcionario preste mayor atención a esa situación y aplique las 
estrategias necesarias para regular la comercialización y consumo de las mismas. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SESIÓN  

La sesión del IEEH de ayer ha sido una de las más esperadas de la historia ya que por ley el Consejo General del 

Instituto debía resolver, antes de las cero horas cada una de las solicitudes de registro de los aspirantes a alcaldes. El 
problema es que el plazo para el registro venció el pasado viernes, lo mismo que la posibilidad de hacer cualquier 

cambio, corrección y anexo, de ahí que el IEEH revisará con lupa cada planilla y hasta el cierre de la presente edición no 
se descartaba que alguna fuera desechada por no cumplir con la documentación requerida.  

SAN SALVADOR  

El caso más sonado sobre la falta de integración en las planillas para renovar los ayuntamientos fue del municipio de San 
Salvador, donde el PRI va en alianza con el Panal. Tal y como contaron los grillitos ese mismo día, el viernes a las 10 de 

la noche, Fernando Flores, dirigente estatal del Panal confirmó al PRI que les era imposible integrar la planilla según sus 

acuerdos así que pidió a los tricolores "disponer de todos los espacios". Ante tal anunció los tricolores de inmediato 
armaron toda la planilla del municipio ya que tenían menos de dos horas para entregar la carpeta correspondiente a la 

solicitud del registro.  

BOLETÍN  

La calificadora Fitch and Ratings confirmó que los burócratas de Hidalgo son los que menor percepción reciben en el 
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contexto nacional. Tal afirmación, ratifica el anuncio del gobernador Francisco Olvera respecto a que en breve se 

incrementará el salario a los trabajadores estatales, un asunto que demuestra la claridad del titular del Ejecutivo estatal 

sobre la circunstancia laboral. (Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

   
 

Criterio 
La Liebre y la tortuga                                          Es sus marcas 

  

   
 

Independiente 

 

 


